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EDITORIAL
Ao completarmos 62 anos de história, 

renovamos nosso papel na vida dos cooperados, 
colaboradores e comunidades. Esta edição do 
Informativo Capebe é uma celebração ao espírito 
cooperativista presente em nossa cooperativa 
há mais de seis décadas e às muitas conquistas 
que marcaram os últimos meses.

Histórias como a de Eduardo Barbosa Vilela, 
o “Senhor Picolé”, revelam a força do Agro 
através de pessoas que são exemplo de trabalho, 
tradição e perseverança. A trajetória dele 
representa milhares de vidas que crescem junto 
à Capebe, impulsionadas por oportunidades, 
conhecimento e respeito às raízes.

Nosso compromisso se mostra em diversas 
frentes: seja com os lácteos apresentados em 
um stand premiado, combustíveis confiáveis 
dos Postos Capebe ou com os cuidados na 
colheita e pós-colheita do Café. A criação do 
novo departamento de Café e os 9 motivos para 
depositar o seu Café conosco são provas de que 
investir no cooperado é prioridade.

A Capebe também é feita de inovação e 
tecnologia. Eventos como a VTEC 2025, os 
Encontros de Cooperados nas comunidades 
rurais e a palestra sobre gado de corte mostram 
que essas duas características da cooperativa 
estão próximas do cooperado.

E o cuidado com as pessoas? Está por 
toda parte. Desde a Festa da Família, que 
encantou, até o apoio à liderança feminina 
no Agro e o lançamento do Clube da Bezerra. 
Projetos sociais como o Dia de Cooperar, que 
distribuiu 16 toneladas de alimentos e ações de 
valorização da cultura, como o Festival de Moda 
de Viola Caipira, mostram que a Capebe é mais 
que Agro: é humana, é comunidade.

A expansão das Lojas Agro Capebe em 
Coqueiral, os programas de gestão como o 
PDGC, os retornos financeiros por Cafés de 
qualidade e a segurança de dados reforçam 
uma administração que pensa no presente com 
os olhos voltados para o futuro.

Tudo isso e muito mais está ao alcance do 
cooperado Capebe e você se informa melhor 
por aqui, nesta edição da nossa revista. Porque 
na Família Capebe, cada conquista é alcançada 
em conjunto. Que venham mais capítulos dessa 
história. Boa leitura!
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CAPEBE AVANÇA NA EXCELÊNCIA DA GESTÃO 
COM GRUPO DE TRABALHO PARA O PDGC

COOPERATIVISMO

Alinhada aos Princípios do Cooperativismo e 
comprometida com a melhoria contínua, a Capebe deu 
mais um passo importante rumo à excelência na gestão. 
A cooperativa criou um grupo de trabalho multidisciplinar 
para atuar de forma efetiva no PDGC – Programa de 
Desenvolvimento da Gestão das Cooperativas, promovido 
pelo Sistema OCB (Organização das Cooperativas do Brasil).

A iniciativa visa fortalecer a governança e os processos 
internos das cooperativas brasileiras, por meio de 
diagnósticos detalhados e planos de ação estratégicos. 
Na Capebe a participação no programa foi marcada pelo 
envolvimento de representantes de todos os negócios e 
áreas da cooperativa, reafirmando seu compromisso com 
a transparência, eficiência e valorização do trabalho da 
cooperativa para o cooperado.

O grupo designado para conduzir o PDGC é composto 
por profissionais com grande conhecimento do dia a dia 
da Capebe. São eles: Jéssica Calogi, Isaias Vale e Daniel 
Souza, que atuaram como facilitadores do processo. O trio 
ficou responsável por organizar as etapas do programa, 
promover a integração entre os setores e garantir que 
as peculiaridades e necessidades de cada área fossem 
respeitadas e analisadas com atenção.
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Mapeamento e diagnósticos: 
o ponto de partida

Ao longo dos últimos meses o grupo realizou reuniões 
produtivas com diferentes equipes da cooperativa. Esse 
trabalho permitiu o mapeamento completo dos processos 
internos, essencial para compreender os pontos fortes e os 
aspectos que podem ser aprimorados.

Como resultado, a cooperativa entregou em abril de 
2025 as respostas oficiais ao PDGC, consolidando sua 
participação com dados precisos e análises consistentes 
que refletem a realidade e o potencial da instituição.

Apesar da conclusão da fase de diagnóstico, a jornada 
da Capebe no PDGC está apenas começando. A partir de 
agora as informações levantadas servirão como base para 
implementação de ações concretas de melhoria, voltadas 
à gestão e à governança. Para a Capebe, governança 
cooperativa é mais do que um conceito, é um sistema que 
assegura uma gestão participativa, ética e eficiente, com 
foco no desenvolvimento sustentável e fortalecimento da 
relação com os cooperados.

“A adesão ao PDGC representa um importante 
investimento no futuro da Capebe. Com um plano de ação 
estruturado e direcionado, a cooperativa poderá otimizar 
fluxos de trabalho, reduzir gargalos e implementar soluções 
eficazes que impactem positivamente todas as áreas da 
organização”, reforça o diretor Presidente, André Reis.

Melhor do que uma exigência técnica, o PDGC é uma 
ferramenta estratégica que reforça o compromisso da 
Capebe com os seus cooperados e com a construção de 
uma gestão moderna, eficiente e alinhada aos valores do 
cooperativismo. Com esse trabalho a Capebe atua para 
demonstrar que, excelência em gestão é sinônimo de 
cooperação, escuta ativa e evoluir continuamente.

Compromisso com a 
melhoria contínua





CUIDADOS NA COLHEITA E 
PÓS-COLHEITA DO CAFÉ

CAFÉ08    

Sempre que chega a hora de colher, secar e beneficiar 
Café, as orientações técnicas chegam junto para auxiliar o 
cooperado nessa etapa, que representa o maior custo de 
produção do cafeicultor, retorno dos seus investimentos e 
a geração de renda nos municípios. Essa fase é conhecida 
como uma das mais importantes para obtenção de Cafés de 
qualidade e deve ser conduzida cuidadosamente.

Em função de fatores como florações em datas distintas e 
posicionamento da lavoura em relação ao sol, o Café possui 
pontos de maturação irregulares. Em razão disso, no período 
de colheita, o cafeeiro possui grãos verdes, maduros e secos. 
A partir dessa etapa, cada passo precisa ser seguido com 
cautela e paciência.

COLHEITA
A maioria dos produtores realiza a colheita total do Café 

de uma só vez, via manual, semimecanizada ou mecanizada. 
Deve-se fazer amostragem de frutos de cada talhão, a fim 
de definir onde e quando iniciar a colheita idealmente. 

  

Quando optar pela colheita plena, deve ser iniciada com 
no máximo 30% de frutos verdes. Existem máquinas que 
fazem posteriormente a separação dos grãos com a visão de 
melhorar a qualidade do produto. Em situações de colheita 
seletiva, pode ser iniciada com mais frutos verdes, pois 
serão colhidos apenas frutos maduros. Uma das opções 
para uniformizar frutos e efetuar a colheita em derriça única 
é o uso de maturador.

PÓS-COLHEITA
Essa parte requer muitos cuidados. É preciso dimensionar 

o tamanho dos terreiros para secagem do Café, assim como 
secadores, tulhas, máquina de beneficiamento, etc. Depois 
de colhido o Café deve ser secado e beneficiado do jeito e 
tempo corretos, segundo o tipo de Café que foi colhido.

Café cereja: estágio máximo de maturação, o mais 
desejável no processo de beneficiamento.

Café verde: alto teor de água e menor qualidade de 
bebida, necessita de maior tempo de secagem.

Café boia: seco, muito maduro e mal granado



Consiste na secagem dos frutos via seca ou úmida. 
Pela via seca podem ser utilizados equipamentos como 
moega, abanador, lavador, peneirão, separadora eletrônica 
e centrífuga. Antes de ser depositado no terreiro o Café 
pode ser separado por densidade, com o uso do lavador 
tradicional, que separa cereja e verde do boia.

Atenção para a água do lavador. Essa deve ser trocada 
a cada oito horas e descartada em poços de contenção 

CAFÉ 09

SECAGEM
ou filtrada antes do descarte. Depois o Café boia pode ser 
esparramado separado dos cereja e verde. Caso não tenha 
utilizado lavador, os frutos podem ser esparramados juntos 
para fazer a movimentação e uniformizar a secagem.

Aconselha-se espalhar o Café em camada fina por até 
dois dias e depois a camada ser engrossada com o dobro 
de espessura da etapa anterior (cerca de 4cm a 5cm de 
altura). Revolva o Café pelo menos 12 vezes ao dia e junte. 

Café boião: muito maduro e seco, obtidos na 
separação do Café boia através do peneirão.

Café natural: é mistura dos Cafés cereja, verde e boia.

Café cereja descascado (CD): obtido a partir do 
descasque do Café cereja por meio do descascador.

Café verde descascado: obtido a partir do 
descasque do Café verde por meio do descascador.



COOPERATIVISMO08

Feito por máquinas que retiram casca, pergaminho, 
pedras, paus e outras impurezas que dão defeitos ao 
grão de Café. Grãos inteiros e quebrados, assim como os 
que não tiveram a casca e/ou pergaminho corretamente 
retirados, passam por um novo processo de separação 
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BENEFICIAMENTO

Consiste na secagem dos frutos via seca ou úmida. 
Pela via seca podem ser utilizados equipamentos como 
moega, abanador, lavador, peneirão, separadora eletrônica 
e centrífuga. Antes de ser depositado no terreiro o Café 
pode ser separado por densidade, com o uso do lavador 
tradicional, que separa cereja e verde do boia.

Atenção para a água do lavador. Essa deve ser trocada 
a cada oito horas e descartada em poços de contenção 
ou filtrada antes do descarte. Depois o Café boia pode ser 
esparramado separado dos cereja e verde. Caso não tenha 
utilizado lavador, os frutos podem ser esparramados juntos 
para fazer a movimentação e uniformizar a secagem.

Aconselha-se espalhar o Café em camada fina por até 
dois dias e depois a camada ser engrossada com o dobro de 
espessura da etapa anterior (cerca de 4cm a 5cm de altura). 
Revolva o Café pelo menos 12 vezes ao dia e junte por volta 
das 15h00, coberto por pano ou lona. Repita o processo e 
engrosse as camadas até atingir a umidade ideal de 11/12%

e posterior classificação. Cada detalhe importa para a 
geração de bons frutos e bebidas satisfatórias. Conduzir 
mal a colheita e pós-colheita acarreta no comprometimento 
da qualidade da safra e sustentabilidade do negócio do 
produtor. Atualmente a Capebe está ao lado de milhares de 
cooperados que produzem Café no Sul de Minas.

De ano em ano as técnicas são inovadas no desejo 
por maiores produtividades e o comércio se expande pelo 
mundo. Portanto o departamento Técnico de Café está 
treinado para acompanhar a colheita do cooperado de 
acordo com a situação de cada um e, assim, colaborar com 
o cultivo de Cafés que deem renda à família do homem e da        
mulher do campo.

RODRIGO ALVES DE REZENDE
Consultor Agronômico Capebe Boa Esperança

Precisou? É só ligar: 
(35) 9 9869-4171.

SECADORES MECÂNICOS
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COOPERATIVISMO08

Em 16 de abril de 2025, Capebe e Procafé renovaram 
compromisso com a Cafeicultura regional perante centenas 
de produtores rurais. Durante a VTEC, uma solenidade 
especial com a presença da Diretoria Capebe, Fundação 
Procafé, Prefeitura e Câmara Municipal, Emater-MG, 
SindiBoa e Faemg/Senar, foi o evento que firmou o 
prolongamento da parceria da cooperativa com a fundação 
por mais dez anos. 

Ao longo das últimas duas décadas, a Capebe 
disponibilizou um Centro Tecnológico de 170 mil m² para 
a fundação se aprofundar em pesquisas de variedades e 
técnicas mais eficientes para o cafeicultor mineiro. Após 
20 anos de uma cooperação já consolidada na área de 
pesquisa e desenvolvimento na produção de Cafés do Sul 
de Minas, o Conselho de Administração da Capebe e a 
Procafé, decidiram renovar a união oficialmente.

Agora a parceria busca por mais, como entende André 
Reis, diretor Presidente da Capebe:

“Para nós é muito importante essa data. Acreditamos 
nesse investimento da cooperativa, porque devido ao 
grande trabalho de desenvolvimento de novas tecnologias 
e variedades, os resultados da Procafé evoluem todos os 
anos. Imagine só, se fosse cobrada toda transferência de 
tecnologia que recebemos em 20 anos de parceria. Qual 
o valor? Incalculável. Teremos pesquisa em irrigação 
nos próximos anos para darmos respostas ao produtor 
e continuaremos o trabalho fantástico de inovação e 
sustentabilidade no cafeeiro.”

Em meio aos desafios climáticos que se repetem ano 
a ano, a tecnologia se faz um dos principais elos do setor 
do Café e do produtor que tem o sustento da família em 
seus cafezais. Por isso a Capebe, com todos seus serviços 
e produtos, se responsabiliza em fornecer soluções 
tecnológicas ao cooperado e conta com instituições de 
respeito e promissoras, como a Procafé.

CAFÉ

PARCERIA PELA CAFEICULTURA: CAPEBE E PROCAFÉ 
RENOVAM CONTRATO
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Cada uma das instituições possui um papel na parceria: o 
corpo técnico da Procafé estuda as novidades agronômicas 
do mercado cafeeiro e seus efeitos práticos, em um trabalho 
científico essencial para somar na assistência técnica e no 
portfólio de insumos agrícolas das Lojas Agro Capebe; e a 
cooperativa entra com recursos fabricados, na intenção de 
atender o cooperado de acordo com muito conhecimento 
dos estudos da fundação.

Hoje um dos engenheiros agrônomos da Fundação 
Procafé é Guilherme Gaudencio, que conversou com 
os cafeicultores sobre os planos da fundação ao lado da 
Capebe com a renovação da parceria:

“Em Boa Esperança e região, estamos em uma bacia 
do Sul de Minas que chamamos de ‘Sul de Minas Quente’. 
Com nossa parceria, queremos dar seguimento às novas 
tecnologias para o nosso clima. Temos a inovação do 
campo de competição de cultivares para entendermos 
melhor as variedades que se adaptam à região e estamos 
com um trabalho em irrigação, para colaborarmos com a 
amenização dos efeitos da seca e do calor. Queremos ver 
a questão de produtividade, desenvolvimento e tolerância. 
Em parceria com a Capebe, podemos aumentar nossa 
área de estudos e também continuarmos com os trabalhos 
em resistência a pragas, doenças, estresses hídricos e a 
testagem de novos produtos para melhorar a Cafeicultura 
do país”, detalha Guilherme.

Em nome da Fundação Procafé, o especialista em Café e 
pesquisador, Alysson Fagundes, que também é cafeicultor e 
conhece de perto o cenário atual da produção da região, foi 
testemunha da renovação da parceria na solenidade. Junto 
aos pesquisadores, diretores da cooperativa, empresas 
parceiras e agrônomos da Capebe, Alysson confia no 
potencial da parceria para o fortalecimento do Agro.

Em entrevista, ele comentou mais do histórico da 
parceria e os planos para os próximos dez anos:

“Trabalho na fundação desde 2006. Essa parceria com 
a Capebe é de longa data. Estamos juntos na Fazenda 
Experimental de Boa Esperança (FEBE) há cerca de 20 
anos. Até 2035 queremos formar uma parceria importante 
para a Cafeicultura das margens de furnas, que sofre com 
pragas, doenças e cultivares muito diferentes dos demais 
locais”, especifica.

No novo contrato contémáreas que ambas as instituições 
darão foco. Estão previstas ações como: perfuração de poço 
artesiano, implantação de sistemas de irrigação, aquisição 
de equipamentos, realização de experimentos técnicos 
em áreas de manejo, fertilidade de solo e programas de 
formação para o corpo técnico da Capebe.

Com a renovação da parceria, Capebe e Procafé 
reafirmam compromisso com a inovação, desenvolvimento 
sustentável e fortalecimento da Cafeicultura, em busca de 
gerarem valor aos cooperados e toda a cadeia produtiva.

CAFÉ 13



COOPERADOS CAPEBE RECEBEM PREMIAÇÃO 
POR CAFÉS DE QUALIDADE

CAFÉ14          

Na Capebe a sua produção tem valor. Durante os 
Encontros de Cooperados rurais e nas unidades, a Diretoria 
premiou 12 cooperados que depositaram lotes de Cafés 
vendidos pela cooperativa a melhores preços no mercado, 
devido a características de qualidade, rastreabilidade e 
sustentabilidade. Além das sobras que a Capebe distribuiu 
para cooperados que movimentaram em 2024, a bonificação 
dos cafeicultores é outra iniciativa do departamento de Café.

Uma equipe comercial do setor de Café da cooperativa 
formou uma rede de contatos global para negociar os 
Cafés dos cooperados com compradores internacionais, 
de culturas e gostos variados. Esses lotes premiados 
conquistaram o paladar dos consumidores e foram destaque 
entre os diversos Cafés depositados em todas as unidades, 
o que reforça a qualidade superior da produção do Sul de 
Minas. 

A premiação foi proporcional à quantidade de sacas do 
lote bonificado de cada cooperado e refletiu o empenho, 
cuidado e investimento deles na colheita e pós-colheita dos 
Cafés. Durante o manejo das lavouras dos cafeicultores da 
Capebe, a parceria da cooperativa com serviços e produtos 
gera uma identidade, sabor único e alto valor agregado, 
dignos de visibilidade internacional.

“Sou cooperado há 15 anos e neste evento fui 
surpreendido com a premiação por minha produção de 
Cafés com a Capebe. Estou muito satisfeito, não só com o 
prêmio, mas com o apoio e valorização da cooperativa em 
nós, produtores rurais”, destaca Wanderlson Rodrigues, de 
Guapé.

Também receberam as premiações os seguintes 
cooperados: João Paulo de Almeida (Boa Esperança); José 
Afonso de Almeida (Boa Esperança); Luiza Gabriela Almeida 
(Boa Esperança); Marcos Geraldo Custódio (Campo do 
Meio); Eliana Alvarenga Reis Silva (Candeias); Antônio 
Emidio Neto (Coqueiral); Lais Pinheiro Carvalho (Cristais); 
Arildo Cardoso (Ilicínea); Gilson Vitor de Lima (Ilicínea); 
Rodrigo Dutra Teixeira (Ilicínea); Andreia Rodrigues 
Lourençoni (Nepomuceno); Rodrigo de Paula (Perdões).

“Quando o produtor é reconhecido pelo que faz, ele 
investe mais, cuida mais e se orgulha do que entrega. Nós 
estamos aqui para isso: melhorar as condições para os 
nossos cooperados, trabalhar para que a sua produtividade 
cresça e consequentemente, a sua rentabilidade também”, 
afirma o diretor Presidente, André Reis.

Esse reconhecimento não é apenas financeiro, mas 
também simbólico: mostra que na Capebe, cada saca 
depositada carrega a história, técnica e valor de quem 
está por trás da produção. Além disso, mostra que o 
cooperativismo dá resultado quando há parceria, confiança 
e excelência.

PARABÉNS AOS PREMIADOS
PELA EXCELÊNCIA NA 
PRODUÇÃO DE CAFÉS!

NOVO

Soluções BASF Café.
Para o seu cultivo continuar
fazendo história.

Cultivar café é mais do que um negócio. É escrever, todos os dias, uma história que atravessa
gerações. Para proteger esse Legado, a BASF tem um portfólio de soluções inovadoras 
para o manejo e�ciente da sua lavoura. São fungicidas, herbicidas, inseticidas e serviços
de alta performance que ajudam você a conquistar resultados melhores a cada safra e levar 
seu cultivo de café cada vez mais longe todos os dias. 

| Inseticidas | Serviços| Fungicidas

Opera®
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Orkestra® SC
Comet®

Tutor®

Melyra®

Verismo®

Nomolt® 150
Fastac® CE

| Herbicidas

Heat®

Finale®

Troca Barter
Equipe Técnica Especializada

ESTE PRODUTO É PERIGOSO À SAÚDE HUMANA, ANIMAL E AO MEIO AMBIENTE. USO AGRÍCOLA. VENDA SOB 
RECEITUÁRIO AGRONÔMICO. CONSULTE SEMPRE UM AGRÔNOMO. INFORME-SE E REALIZE O MANEJO 

INTEGRADO DE PRAGAS. DESCARTE CORRETAMENTE AS EMBALAGENS E OS RESTOS DOS PRODUTOS. LEIA ATENTAMENTE 
E SIGA AS INSTRUÇÕES CONTIDAS NO RÓTULO, NA BULA E NA RECEITA. UTILIZE OS EQUIPAMENTOS DE PROTEÇÃO INDIVIDUAL.

ATENÇÃO

 0800 0192 500
agriculture.basf.com/br/pt.html
fazenda-agro.basf.com
@basf_agro_br
BASF Agro Brasil
BASF Agricultural Solutions
BASF.AgroBrasil

BASF Soluções para Agricultura.
Juntos pelo seu Legado.
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chegou a 177 milhões de sacas e as previsões são de passar 
de 200 milhões, segundo especialistas e pesquisadores do 
Conselho dos Exportadores de Café do Brasil (Cecafé). 
Desse número de sacas, 68% foram consumidas por países 
importadores e mais da metade do Café colhido no mundo 
é da espécie Arábica.

Esses dados têm total ligação com a Capebe: uma 
cooperativa brasileira (maior país na cultura e exportação 
de Café), localizada em Minas Gerais – estado líder na 
produção de Café do país – e com unidades no Sul de 
Minas, região conhecida pelo protagonismo na produção 
de Café Arábica commodity e especial. Ou seja, em um 
mundo conectado 24 horas por dia, o trabalho do produtor 
vai até compradores de outras partes do planeta. 

Em cinco anos do Capebe Global, a cooperativa já 
fez praça e exporta o Café do cooperado para quatro 
continentes. Ao atender o cooperado com os serviços do 
novo departamento, a gestão da Capebe está empenhada 
em auxiliar o produtor no cultivo de uma bebida melhor 
e na negociação de Cafés mais valorizados no mercado 
interno e externo. Então, afinal, o que tem de bom no novo 
departamento de Café?

CAFÉ

Você já conhece o novo departamento de Café Capebe? 
Se não, conheça um pouco das inovações que a cooperativa 
trouxe para o cooperado de todas unidades nas próximas 
safras. Já em funcionamento para a colheita de 2025, o novo 
departamento foi reformado para melhorar os serviços 
prestados pelo setor de Café da Capebe e acrescentar 
opções de negócios de valorização do cooperado.

Com o passar dos anos a procura pelo Café no comércio 
nacional e internacional tende a crescer. De outubro de 2023 
a setembro de 2024 o consumo de Café no mundo todo 
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1) ARMAZENAMENTO EM TODAS UNIDADES: 
dez unidades Capebe esperam pelo cooperado para 
receberem e armazenarem o seu Café com segurança 
e responsabilidade: Boa Esperança, Campo do Meio, 
Candeias, Coqueiral, Cristais, Guapé, Ilicínea, Nepomuceno, 
Perdões e Santana da Vargem. Agora o cooperado não se 
preocupa mais com o transporte do Café de uma cidade a 
outra, a Capebe recebe na própria unidade e cuida de tudo.   

2) QUALIDADE EM TODAS UNIDADES: um time 
completo de classificadores de Café treinados está 
alinhado para provar o Café depositado pelo produtor com 
imparcialidade e rapidez, em todas unidades da cooperativa. 
Assim que o Café do cooperado chega na unidade, a equipe 
do armazém identifica o lote e separa a amostra com código 
de barras para encaminhar aos especialistas em qualidade. 
Quando classificado, a qualidade do Café já fica disponível 
no extrato do cooperado e no aplicativo.

3) COMERCIALIZAÇÃO EM TODAS UNIDADES: 
já é um passado distante a necessidade de o cooperado 
vir até Boa Esperança para vender Café. Cada um pode ir 
direto na unidade da sua cidade para negociar a produção 
com colaboradores Capebe parceiros do dia a dia. Esses 
colaboradores estão em contato frequente com a divisão 
comercial do departamento para fornecerem o melhor 
atendimento, de acordo com o que o cooperado precisa. 

4) VANTAGENS COMERCIAIS: em comum acordo 
por parte do Conselho de Administração, a Capebe passa 
a operar novas taxas de serviço para o cooperado que 
depositar e movimentar seu produto nesta safra. Quem 
vender o Café à prazo poderá receber adicionais por saca 
de Café vendida, segundo condições que o produtor precisa 
consultar previamente no departamento. 

9 motivos para depositar 
o seu Café na Capebe:

17CAFÉ
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5) FOCO EM EXPORTAÇÃO: a grande vantagem 
comercial do cooperado é a formação de uma equipe 
com credibilidade mundial dentro do Capebe Global, para 
negociar Café pelo mundo. Dois consultores estão em um 
trabalho conjunto com colaboradores do departamento 
para exportarem o Café que o cooperado armazena e vende 
para a cooperativa. Quanto mais clientes o departamento 
de Café conquista, mais o Café que o cooperado produz 
ganha importância e valor. Como cooperativa de verdade, 
essas conquistas da Capebe voltam para o cooperado em 
serviços e bonificações.

6) TROCA EM CAFÉ E TRAVAS: nos preços atuais do 
Café o cafeicultor tem a condição de fazer mais com menos. 
Na opção de negócios da troca em Café o cooperado pode 
comprar insumos, máquinas e implementos para serem 
pagos em sacas de Café após o depósito da colheita em 
uma unidade da cooperativa. Outros cooperados que 
optarem podem aproveitar as travas para fixarem o preço 
do seu Café em tempos de alta. 
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7) PREÇO DE MOMENTO: antes o departamento 
pagava o preço de fechamento da bolsa pela saca de Café 
do cooperado. Era assim: se o fechamento fosse R$ 1.500,00 
a saca, a Capebe pagaria isso no dia seguinte mesmo que 
a saca já estivesse mais cara ou mais barata durante o dia. 
Isso resultava em prejuízo para os dois lados (cooperado e 
cooperativa) e se um perde, o outro também perde. Afinal, 
a Capebe é dos cooperados. Com as reformas o novo 
departamento paga o preço de momento e executa uma 
negociação justa. 

8) CERTIFICAÇÃO: para o produtor que tem interesse 
em realizar um trabalho diferente e inovador na propriedade, 
o departamento de Café também disponibiliza há cinco 
anos o serviço gratuito de certificação através do Capebe 
Global. Nele o cooperado recebe assistência técnica 
especializada em adequação de propriedade nos quesitos 
sociais e ambientais, quando pode obter as seguintes 
certificações: 4C, Rainforest Alliance e AAA. Que seguem 
leis trabalhistas, ambientais e agronômicas. Pelo selo a 
Capebe pode acessar mercados que exigem rastreabilidade 
do Café e o cooperado ser bonificado na venda.
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9) SEGURO TRANSPORTE: todo produtor rural deve 
estar preocupado com a segurança do seu Café devido 
ao preço da saca. Então, a fim de ajudar da melhor forma 
possível, a cooperativa dispõe de um seguro contratado 
para assegurar o Café em transporte da fazenda até o 
armazém da Capebe. É um seguro para o Café que esteja 
em transporte, válido por 24 horas após a emissão da guia. 
Portanto é recomendado que o cooperado emita a guia no 
departamento de Transporte ou APP Capebe quando já for 
levar a carga para a cooperativa. Se a guia for feita e o Café 
permanecer dentro da propriedade, não estará protegido.

Produtor de Café no município de Boa Esperança, o 
cooperado Luiz Fernando de Oliveira confia sua produção 
na Capebe há 43 anos. Ele construiu uma relação de 
parceria com os colaboradores do departamento de Café e 
já está informado das inovações. Ele conta que irá depositar 
e negociar a colheita na cooperativa, por acreditar ser uma 
fonte de oportunidades de verdade para o cooperado que 
trabalha com muita dedicação ao longo do ano:

“Desde que colho Café eu guardo na Capebe. Vejo com 
meus próprios olhos o respeito dos gestores e diretores com 
o Café do cooperado. Meus anos nesta família me permitem 
comprovar que a Capebe é formada por colaboradores e 
cooperados que trabalham muito e por isso a instituição não 
para de crescer. Vivemos uma fase de evolução no mercado 
cafeeiro, estamos conectados ao mundo e à oportunidade 
de fazer o nosso Café ser visto e consumido. Cada uma 
dessas melhorias e inovações do departamento vieram 
para inserir essas oportunidades no cotidiano da Capebe e 
alavancar a qualidade de vida do cooperado cafeicultor. Eu 
e meu filho André Luiz de Oliveira, cujo segue meus passos, 
queremos estar sempre juntos porque temos uma tremenda 
confiança na Capebe, a nossa cooperativa.”

Além de renovar o departamento de Café, a Capebe 
renova o compromisso que carrega há 62 anos, de cultivar 
em suas ações a identidade de cooperativa de verdade, 
que apoia o cooperado em todas as etapas da produção 
e une forças para construir um futuro seguro. Todos os 
colaboradores do departamento estão ao lado do produtor 
para sanar qualquer dúvida e receber o Café desta safra 
com seriedade.

Para o cooperado que se interessar, 
esses são os contatos do departamento 

de Café  e Capebe Global:

(35) 9 9227-0038 – Café Vendas
(35) 9 9864-8424 – Capebe Global



CEREAIS

Tecnologia, inovação, pesquisa, palestras, negócios, 
integração, parceria e tudo sobre Cereais e Café: isso foi a 
Vitrine Tecnológica Capebe (VTEC) 2025. Pelo quinto ano 
seguido, produtores rurais de toda a região vieram até Boa 
Esperança conhecerem as melhores novidades do Agro 
do Sul de Minas e encontraram uma vitrine completa no 
Complexo de Cereais Capebe.

Nesta edição do evento, a gestão da Capebe realizou 
uma VTEC maior e diferente de todas as outras. Com direito 
a cobertura da imprensa, a cooperativa contou com a 
presença de 38 empresas de renome no mercado, entre os 
segmentos de insumos agrícolas, implementos, cooperativa 
de crédito, concessionária e tecnologia de aplicação, para 
lotarem a VTEC com as melhores ferramentas do Agro.

A Fundanção Procafé cooperou com a maior novidade 
do ano: Um Dia de Campo juntas, abordando tudo sobre 
Cereais e Café. Com isso a VTEC se estendeu do campo 
experimental ao Centro Tecnológico onde a fundação 
desenvolve pesquisas. Assim, produtores e alunos da 
Escola Agro visitaram uma área total de 380.000m² 
destinada exclusivamente para estudos de melhoramento 
da produtividade rural da região.

VTEC 2025 TRAZ TUDO DE CEREAIS E 
CAFÉ PARA PRODUTORES RURAIS

Desde 2021 o Conselho de Administração da Capebe 
alinhou novas estratégias para a produção de Cereais na 
área que a cooperativa atende, que cresceu em quantidade 
e qualidade, com cada vez mais cooperados iniciando no 
cultivo de milho e soja, buscando por tecnologias de plantio 
e sementes eficientes.

Daí surgiu o departamento Técnico de Cereais e a 
VTEC. Originalmente, a Vitrine Tecnológica era o lugar 
onde empresas parceiras da Capebe podiam demonstrar 
o resultado de seus produtos na prática. Divididos em 
grupos, os produtores eram guiados pelos agrônomos da 
cooperativa para verem o que cada empresa tinha a mostrar 
de novidade na produção de Cereais, mas isso ficou melhor 
ao longo dos anos.

A demonstração de produtos se manteve em todas 
as edições, onde mais empresas chegaram com grandes 
lançamentos e desde 2023 a VTEC passou a contar também 
com palestras e balcão de negócios. Este ano, a Diretoria 
viu a oportunidade de agregar ainda mais valor ao evento 
com a Fundação Procafé e o tema da Cafeicultura presente, 
conforme explica André Reis, diretor Presidente da Capebe:

“A VTEC entregou ao cooperado o que já é de costume: 
tecnologias no ramo de Cereais, condições especiais 
e conhecimento para o produtor que procura por 
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sustentabilidade e rentabilidade no trabalho. Ao lado da 
Procafé nós fomos além e entregamos muito conteúdo para 
o cafeicultor. Isso fez com que a VTEC 2025 abrangesse os 
interesses de milhares de produtores rurais e se colocasse 
como o melhor e mais completo evento do Agro do Sul de 
Minas. Quem participou levou muita novidade para a casa, 
seja na forma de informação ou produtos.”

Pela primeira vez a VTEC aconteceu em três dias. Esse 
ponto possibilitou que a organização do evento criasse 
uma programação diversa para o público aproveitar cada 
momento. Das tecnologias no cultivo de Cereais até uma 
roda de conversa, a VTEC 2025 ficou marcada por tudo o 
que trouxe ao produtor rural.

Confira como foi cada dia:

TERÇA-FEIRA (15/04)

No primeiro dia de VTEC, a visitação aos plotes foi 
no campo experimental. Representantes das empresas 
conversaram com os produtores e com estudantes durante 
a tarde, enquanto os produtores viam em campo os efeitos 
dos insumos das marcas nas plantações de Cereais e os 
alunos viviam um momento de contato com a Agricultura.

No campo experimental, as empresas têm a chance 
de oferecerem aos produtores soluções completas no 
manejo das culturas, desde o preparo de solo até a colheita. 
Opções de defensivos, fertilizantes e biológicos compõem 
o catálogo das empresas da VTEC.

No final da tarde, o engenheiro agrônomo e mestre 
em Agronomia, Pedro Quinute, falou sobre “Estratégias e 
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Rentabilidade para a Segunda Safra no Sul de Minas”. Todos 
os desafios climáticos e oscilações do mercado de grãos 
foram comentadas por Pedro, para deixar os produtores 
atualizados rumo a próxima safra. “Nossa ideia de falar de 
rentabilidade é por ser um grande desafio na segunda safra. 
Além de todo desafio agronômico, precisamos buscar cada 
vez mais lucratividade. Tivemos dois anos com margens 
muito altas e agora voltamos à realidade. Isso exige muitas 
estratégias agronômicas e financeiras da porteira para 
dentro. Vejo a VTEC como uma grande vantagem para os 

produtores rurais da região, que têm uma cooperativa séria 
como a Capebe ao lado, reunindo muita informação através 
das empresas e das palestras, contribuindo para terem alta 
produtividade e rentabilidade no negócio.”

Há 25 anos Joel de Oliveira é cooperado e viu a evolução 
da Capebe acontecer no decorrer do tempo. Ele compareceu 
ao primeiro dia e prestigiou toda a programação da vitrine. 
“Já vim em outras edições da VTEC. Venho a esse evento 
para fazer negócio, comprar o que preciso para a produção. 
Tenho um nível de produção médio e pretendo aumentar 
com o apoio da Capebe, uma parceira muito boa para o 
produtor. Ela nos ajuda muito e dá total suporte. Tudo é 
muito bem feito na VTEC e temos várias opções de negócios 
e tecnologias que as empresas trazem.”

QUARTA-FEIRA (16/04)

Muitas coisas importantes aconteceram no segundo 
dia de VTEC: mais conhecimento foi compartilhado e 
a Cafeicultura foi o centro das atenções. Produtores de 
outras cidades vieram de caravana e lotaram o evento, a 
fim de acompanharem as palestras em que especialistas do 
Café trataram de assuntos da produção cafeeira e uniram 
centenas de cooperados.

Antes das palestras, Diretoria Capebe e Fundação 
Procafé assinaram em solenidade a renovação do 
contrato de parceria entre as duas instituições em favor 
da Cafeicultura regional. Após 20 anos de parceria em 
pesquisa e desenvolvimento de tecnologias na cultura do 
Café, cooperativa e fundação assinaram novo acordo para 
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respeito de alguns erros que cometemos quando plantamos 
Café e perdemos dinheiro por causa deles, por exemplo, 
na hora da aplicação de insumos. Esse lado da Capebe, 
de aproximar o produtor das tecnologias das empresas 
facilita o nosso trabalho. Com certeza somos beneficiados 
e podemos ter mais renda.”

QUINTA-FEIRA (17/04)

E o último dia de VTEC teve o brilho e motivação das 
mulheres do Agro como destaque. Já com os plotes visitados, 
negócios fechados e muito conhecimento adquirido, 
produtores rurais, fornecedores e colaboradoras Capebe 
foram presenteados pela roda de conversa enriquecedora 
que cinco cooperadas comandaram naquela tarde.

Em parceria com as Mulheres do Agro de Boa e o 
SindiBoa, as produtoras rurais, Luiza Macedo, Maísa Silva, 
Maria de Fátima, Marisa Costa e Rosana Damasceno, 
lideraram um painel com o tema “Protagonismo feminino 
na VTEC: Histórias e conquistas com as cooperadas e 
colaboradoras” para várias mulheres que se juntaram para 
ouvirem seus casos do trabalho, família e vida social.

Foi um dia em que a força feminina da Capebe mostrou a 
que veio para transformar o Agro em um campo igualitário:

“A abertura da Capebe para que as mulheres tivessem 
um espaço especial na VTEC é extremamente importante, 

mais 10 anos de união pela inovação e fortalecimento da 
produção de Cafés do Sul de Minas (ver página 12).

Além dos diretores Capebe e representantes da Fundação 
Procafé, a solenidade teve a presença de autoridades 
locais, Emater-MG, Sistema Faemg/Senar e Sindicato dos 
Produtores Rurais de Boa Esperança (SindiBoa). Logo após, 
o especialista em Café e pesquisador da fundação, Alysson 
Fagundes, palestrou o tema: “Café: como chegamos aqui? 
E aonde vamos chegar”.

“Nossa fusão do Dia de Campo Procafé com a VTEC era 
um sonho que se concretizou este ano. Aqui o produtor viu 
tecnologias tanto de Cereais quanto de Café. Nós trouxemos 
duas palestras de grande importância para o cafeicultor: em 
uma falamos da formação de lavouras de alta produtividade 
e o que o produtor deve fazer desde a formação até a 
colheita e em seguida falamos da Cafeicultura de forma 
geral, como chegamos na situação atual e o que esperamos 
de agora em diante no clima e mercado. Convido todos os 
produtores da região a virem na VTEC 2026.”

Portanto, o segundo dia foi vez da Procafé fazer sua 
parte na realização da VTEC e cooperar com a qualidade 
da vitrine. Se a proposta era dar ao produtor o melhor e 
mais completo evento do Sul de Minas, com tudo sobre 
Café e Cereais, a VTEC 2025 conseguiu. Isso é o que diz o 
cooperado Sebastião da Silva, de Cristais:

“Foi a primeira vez que vim à VTEC. Conferi as empresas 
parceiras e assisti às palestras e gostei muito de aprender a 



pois incentiva nossa participação em eventos de tecnologia 
e promove nosso desenvolvimento nas funções rurais. 
Compartilhar a minha história nesse espaço foi uma grande 
honra. Saio imensamente inspirada pelas histórias que pude 
escutar”, observa Luiza Macedo.

“Participar dessa iniciativa foi uma experiência muito 
especial. A troca de conhecimento com outras mulheres do 

Agronegócio foi inspiradora e me fez perceber ainda mais 
a força e diversidade do nosso papel como mulheres do 
campo. Considero essa ação fundamental porque valoriza 
o protagonismo feminino, promove conexões e fortalece 
nossa presença transformadora no setor. Me emociona 
saber que deixarei um legado para as próximas gerações”, 
comenta a cooperada Maísa Silva.

“Foi muito gratificante falar a verdade da minha vida e 
compartilhar experiências com mulheres que passaram 
pelo mesmo que eu. Hoje eu sou muito realizada e feliz. 

Estudei minha filha, tirei carteira de motorista e tenho meu 
carro. Sou grata por tudo o que tenho. Só tenho a agradecer 
a Capebe pelas iniciativas para nós produtoras. Nunca é 
tarde para você buscar o seu ‘eu’ e ir atrás da sua vitória”, diz 
Maria de Fátima.

“Foi uma experiência enriquecedora, cada uma com uma 
história diferente, mas que demonstra a luta e a bravura da 
mulher neste universo um tanto quanto masculino, que aos 
poucos estamos transformando o cenário”, conta cooperada 
e colaboradora Marisa Costa.

“O trabalho na Pecuária de Leite é muito árduo, mas 
prazeroso e gratificante. Nós temos que saber agregar o 
nosso valor ao negócio. A importância da mulher é muito 

forte porque nós somamos e organizamos o ambiente 
onde estamos. Então temos que procurar conhecimento e 
compartilhar histórias. É a conexão entre as mulheres se 
incentivando”, defende Rosana Damasceno.

“Estamos aqui para trabalhar pelo cooperado e 
proporcionar eventos que deem resultado e satisfaçam 
o público. Contamos com uma equipe espetacular de 
fornecedores e colaboradores na VTEC 2025, que juntos 
garantiram ao produtor conhecer as inovações do mercado 
de café e cereais. Prolongamos a duração do evento e 
ocupamos o último dia com um time de cooperadas que 
são exemplo no Agro. Isso tudo é compromisso de nossa 
Gestão. Esperamos os produtores rurais da região na VTEC 
2026”, ressaltou o diretor Comercial, Paulo Toledo.
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Tradição e inovação andam lado a lado na Capebe e os eventos da cooperativa são resultado dessa combinação em 62 
anos de história. Na VTEC 2025, a cooperativa reforçou a missão de trabalhar para solucionar os problemas do produtor e 
contou com a qualidade de 38 fornecedores do mercado do Agro para modernizar a vitrine mais uma vez.

Sem as melhores marcas e os melhores produtos, a VTEC não seria o melhor e mais completo evento do Sul de Minas.

PARCERIAS DE SUCESSO NA VTEC

“Trouxemos novos produtos da linha de nutrição foliar da 
AgroCP para o produtor conhecer, além do CPTurbo, CPMult 

e CPMag para o cooperado obter resultados. Acho que a parceria 
com a Capebe e o produtor fortalece e traz tecnologia para 

o Agricultor. Nosso maior objetivo é trazer inovação e a VTEC 
é o momento em que isso acontece. Tudo o que fazemos aqui é 

pensado para a produtividade e rentabilidade do povo do campo.”

HERNANI CRUZ 

“Trouxemos lançamentos e produtos líderes para agregar 
no portfólio dos produtores: AS1877, AS1868, AS1988 e AS1820. 

Falamos com os produtores sobre começar a fazer os tratos 
do Milho mais cedo com o V2 na proteção contra a cigarrinha, 

V4 e sua carboxamida para evitar doenças fúngicas. 
A VTEC é muito importante para o mercado do Agro, pois tem
 uma abrangência que atinge milhares de produtores rurais.”

LEANDRO VILELA

“Nós estivemos presentes na VTEC com toda a nossa linha de 
atomizadores e pulverizadores, desde 400 litros, 1.000, 1.500, até 
2.000 litros. Essa é a linha mais completa para a lavoura de Café, 
com destaque para o atomizador de 400 litros que já sai com a 
turbina de 850 milímetros. Uma turbina maior, mais potente e com 
mais bicos. A parceria com a Capebe é indispensável para todo 
fabricante. Nós da Agroma estamos muito satisfeitos com essa 
região dinâmica, na qual o produtor está muito bem atendido pela 
Capebe. Consequentemente, a visibilidade dos nossos produtos se 

intensifica, o que proporciona ótimos resultados e negócios.”

RICARDO FILHO

“Nós estivemos na VTEC com dois modelos de tratores: o 1155 
e o AGT 75. Hoje a Alvorada Tratores tem uma ampla linha de 
implementos, tanto na parte de colhedeira, quanto recolhedora de 
Café do chão, trabalhamos com uma linha completa. Seja para o 
produtor rural ou para as empresas, a VTEC é uma vitrine muito 
boa porque tem nome e público. Para o produtor é boa porque 
nela ele conhece lançamentos e faz negócios. Todo mundo ganha: 

cooperativa, produtor e comerciantes das máquinas agrícolas.”

MUNIR MUSTAFA
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“Hoje a Basf tem um portfólio muito robusto para Café e Cereais. 
Falando em Cereais temos o Escudo Verde: junção de Belyan, 
Blavity e Keyra. Três fungicidas que são carro-chefe da Basf. Nossa 
linha de herbicidas tem o glufosinato Finale e o dessecante Heat. 
A VTEC é uma grande oportunidade para o produtor encontrar 

ótimos preços e fazer ótimos negócios nesses insumos.”

JHONATHAN ARAÚJO

“Este ano trouxemos três importantes inovações. Uma é o Curbix 
para o manejo da broca no Café. Outro é o Sivanto para manejo 
do bicho-mineiro. Esse grupo de insumos é bastante seletivo aos 
inimigos naturais. Trouxemos também o Verango: nematicida com 
ação na ferrugem do Café. Nós temos uma forte parceria com a 
Capebe para levarmos nossas tecnologias ao cooperado, porque a 
Capebe tem uma ótima capilaridade e aceitação dos produtores.”

FRANCISCO MIRANDA

CEREAIS

“A VTEC é uma vitrine de tecnologia. Trouxemos uma plantadeira 
de leguminosas e brachiaria no meio do Café e o distribuidor de 
calcário todo a óleo hidráulico. Viemos na VTEC para fazermos 
negócios em tecnologia com o amigo cooperado da região e 
também pelas palestras e pelo material em Milho e Café. Isso 

agrega para o produtor e para a Asus Implementos.”

ALFREDO MARINELI 

ASUS
IMPLEMENTOS

“Sempre marcamos presença na VTEC e nas Lojas Agro Capebe 
com toda a linha de implementos mecanizados para pequeno 
e médio produtor. Temos desde a parte de roçadeiras, lâmina, 
guincho, plataforma e todos os utilitários que o produtor precisa no 
dia a dia. Em destaque está a nossa roçadeira ecológica, lançada 
exclusivamente para a VTEC. Vemos o formato da VTEC como 
algo bem dinâmico e direto, porque o produtor já vem decidido do 
que precisa e pronto para o que vai encontrar. É um evento muito 
bem estruturado e divulgado, que faz um giro muito rápido no 

Agronegócio da região.”

GREY NETO 
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“Viemos com o lançamento da Forseed: FS695. É um material 
com alto teto produtivo, muito sadio, com qualidade e excelente 
nota para cigarrinha, que hoje é um grande problema para os 
produtores. Também apresentamos a opção para silagem premium 
FS670. Consideramos a VTEC importante porque dá acesso às 
novidades do Agro para o produtor. Então vemos como um ponto 

positivo para conhecerem o melhor do mercado atual.”

JOILSON SILVA

“Trouxemos para a VTEC o projeto Solo Ideal, onde fazemos 
a análise nematológica na propriedade do produtor, levamos ao 
laboratório móvel e fazemos a extração junto com ele. Além do 
nosso portfólio completo  em bioinsumos para Cereais e Café 
que potencializam o resultado no campo. A Capebe e a VTEC 
são relevantes no mercado de toda a região. Para chegarmos 
até o produtor com o que há de melhor em micro-organismos 
sustentáveis é de extrema importância essa parceria e participação 

em um dos maiores eventos do Sul de Minas.”

HIGOR REIS

“Nós trouxemos a Saveiro Robust com a condição da troca em 
Café. Estamos com boas condições para o produtor adquirir sua 
nova Saveiro na troca por sacas de Café. Uma condição inédita. 
Além da Saveiro, nós trouxemos para mostruário o Polo Track e o 
T-Cross. A Capebe já tem notoriedade muito grande na região e 
nós temos uma grande parceria com a cooperativa. Esses eventos 
fomentam a união do produtor com a Capebe e o comércio local.”

RHANDER AVELAR

“Fertifar é uma empresa do grupo Granja Faria, maior empresa 
de ovo comercial do Brasil. Foi criada para a comercialização de 
produtos feitos à base de esterco de galinha poedeira. Hoje nós 
temos um composto que possui fósforo, um fosfato natural reativo, 
misturado com fungos e bactérias para solubilizarem esse fósforo. 
Este ano estamos com o lançamento do esterco seco para ser 
aplicado em qualquer equipamento. Estamos em Lavras com uma 
logística bem interessante para atender a região. Conseguimos 
mostrar nosso trabalho na VTEC em parceria com a Capebe e 

conversar com cooperados e clientes.”

JOSÉ FILHO
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“Na VTEC 2025 a Fortgreen inovou mais uma vez. Fizemos 
demonstrações do lançamento Durabor, uma alexita com a 
solubilidade aumentada e revestida com resina assim como nossos 
fertilizantes. Com isso conseguimos um controle do tempo de 
liberação do boro. Outras dinâmicas como do BlackGold, nossos 
fertilizantes de liberação controlada e todo o nosso portfólio também 
foram realizadas. Hoje a VTEC é o maior evento de tecnologias e 
implementos, uma visibilidade que atinge produtores de todos os 
tamanhos. Por meio da parceria com a cooperativa, a Fortgreen 
leva ao produtor o que temos de melhor e nas melhores condições.”

CHRYSTIANO RESENDE

“Este ano o tradicional Dia de Campo Procafé foi realizado 
em parceria com a VTEC, onde falamos de novas pesquisas que 
fizemos para o produtor acertar na produção de Cafés e novas 
informações muito importantes para os produtores que sempre 
buscam a pesquisa. Sem dúvidas a parceria da Procafé com a VTEC 
é muito importante, visto que a Capebe é uma cooperativa muito 
grande, forte, aliada do produtor rural e tem grandes parceiros, 
assim como a Procafé. Abordamos assuntos como a formação de 

lavouras, quebra de safra, clima e competição de cultivares.”

LUCAS FAGUNDES

“Apresentamos nossos sistemas inteligentes de irrigação e 
monitoramento, cujos promovem eficiência e sustentabilidade no 
campo. A VTEC nos conecta aos produtores, fortalece parcerias e 

impulsiona a modernização do Agro regional.”

BRUNO ALVES

“A HM Agro trouxe a roçadeira ecológica novidade no mercado. 
Ela tem o deslocamento no cabeçalho lateral e central e a estrutura 
dela é rebaixada para não estragar a planta do Café. É uma roçadeira 
muito vendida na Vitrine e na região em parceria com a Capebe. A 
cooperativa é uma parceira tradicional e nós damos valor à VTEC 

porque aqui acontece 50% das vendas nossas durante o ano.”

ROBSON PENARIOL
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“A IMEP trouxe grande parte do seu portfólio de pulverizadores 
para os produtores aqui da região. Trouxemos na linha de turbina 
as opções de 200, 400, 1.200 e 2.000 litros. Nossa linha de canhão 
para pulverização em montanha também compôs o portfólio. 
Trouxemos condições super especiais para o evento. Acredito 
que a VTEC é uma grande oportunidade para o fabricante estar 
próximo dos produtores e conseguir entregar mais valor na venda 
e conhecimento, onde a venda fica mais tecnificada para o homem 

e a mulher do campo.”

FERNANDO SIMPLICIO

Desde 1973

“Nesse evento de 2025 da VTEC, a Incomagri, que é uma fábrica 
nacional, trouxe um distribuidor de esterco líquido, que serve para 
captar líquido, seja água limpa ou impureza de dejeto de curral, 
transportá-lo e distribuí-lo na lavoura. Essa vitrine da Capebe é 
importante porque nela está todo produtor de Café, Cereais, Leite, 
cooperado ou não e se faz importante mostrar o equipamento que 

fabricamos para vendermos nesse tipo de evento.”

MARCELO BELLINI

“Comparecemos à VTEC 2025 com o Yamato, um pré-emergente 
para Soja, Milho e Café. Na cultura do Café, já que agora a VTEC 
é uma vitrine completa, trouxemos o Maxsan, lançado no ano 
passado junto à Capebe para enfrentamento do bicho-mineiro 
via solo e via folha. A VTEC é importante pela aproximação com o 
produtor que a Capebe traz para ‘dentro de casa’, para mostrarmos 

que o evento é o momento de fechar bons negócios.”

LUCIANO VILELA

“Trouxemos a categoria de turbo atomizadores e também o 
lançamento do aplicador de herbicidas de 200 litros. Se você é 
um cafeicultor que tem um trator com baixo consumo, nós temos 
a linha completa para você. Temos também os atomizadores de 
400 litros e o aplicador de herbicida de 400 litros. Uma outra 
máquina que gerou vendas na VTEC 2025 é o Turbo Atomizador 
de 2.000 litros. Isso faz da VTEC importante porque a Capebe se 
faz presente no Sul de Minas com tecnologias e soluções. Então é 
uma oportunidade de agregarmos com nossos lançamentos e o 
produtor ter a oportunidade de bater um papo, ver novas ideias e 

inovar ao nosso lado.”

FERNANDO DUARTE

Pulverizadores
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“Foi um prazer participar novamente da VTEC. Nós trouxemos 
para os três dias de vitrine toda a nossa linha de tratores cafeeiros, 
com muita tecnologia embarcada. O que nós queremos é sempre 
fortalecermos essa parceria da marca com os produtores da 
região. Temos o compromisso assumido de termos uma excelência 
em pós-vendas, peças, assistência e a Capebe fortalece ainda mais 
a marca através das condições que proporciona ao cooperado na 
VTEC. Isso é muito importante para a nossa região e faz com que 
nossos produtores e clientes possam sempre trocarem sua frota e 

fazerem investimentos.”

RÉGIS CALDAS

“A Jacto traz produtos inovadores para o segmento da 
Cafeicultura há 76 anos e veio à VTEC com a linha de pulverizadores 
à bateria de lítio, que é uma linha inovadora do setor. Trouxemos 
também o pulverizador USB 20B à bateria de chumbo, linha de 
adubação do Café novo e linha de poda. Nossa presença na VTEC 
2025 é muito importante porque a VTEC é uma vitrine tecnológica 
do Sul de Minas Gerais, onde a Capebe representa grande maioria 

dos cafeicultores.”

ANDRÉ ROCHA

“Fomos responsáveis por trazermos tecnologias de aplicação 
para a VTEC 2025, como o filtro de sucção com copo transparente, 
pontas de pulverização, o MGA com angulações de 90, 60 e 40 graus 
para facilitar a aplicação. Demonstramos o sequencial de filtragem 
e as pontas no spray tanque. Na VTEC o tema é tecnologia. Ela 
(VTEC) inspira o produtor a melhorar sua aplicação e produtividade, 

porque sem a aplicação correta, não tem a produtividade.”

JOÃO VITOR MARTINS

“Em nosso estande o produtor viu a nossa podadora de galho, 
que é a única no mercado à bateria com reservatório de óleo. 
Então traz mais comodidade no processo de recepa e desbrota do 
Café. No ponto de vista da Makita, a VTEC é um evento de grande 
importância porque estamos sempre perto dos produtores, não só 
de Café, mas também voltados para a área de grãos. Conseguimos 
mostrar as tecnologias que temos e implementar no mercado para 

esses produtores.”

FELIPE VIEIRA

29



CEREAIS

“A Netasul é pioneira em irrigação e Agricultura de precisão no 
Sul de Minas. Desde 2006 desenvolve e implementa soluções em 
todos os tipos de sistemas de irrigação para várias culturas, sob 
visão de fornecer água às plantas de forma controlada e eficiente, 
promover produtividade e sustentabilidade. Nosso lema é produzir 
mais, com menos e a VTEC é de suma importância para o grupo 
Netasul, local onde podemos apresentar aos produtores o maior 

portfólio em irrigação global.”

LEANDRO BRAGA

“Participamos da vitrine para apresentarmos soluções 
tecnológicas voltadas à produção de mudas de Café com mais 
qualidade e sustentabilidade. Propomos substituir práticas 
tradicionais, como sacolas plásticas, pela técnica de bandejas, que 
traz mais produtividade e menos uso de mão de obra. Nossa grande 
inovação é o Paper Pot, recipiente biodegradável que melhora a 
sanidade das mudas e reduz pragas. Essa ação é resultado de uma 
parceria com Procafé e Capebe pela modernização de viveiros e 
impulsionamento da Cafeicultura sustentável em Minas Gerais e 

outras regiões.”

LEANDRO RODRIGUES

“Participamos da VTEC 2025 com as novidades da PHD 400, 
com engate rápido no quadro para retirá-lo e para retirar a concha 
pino. A VTEC é muito importante para a Marispan porque é uma 
vitrine importante para o cooperado ver os nossos lançamentos. 
Fizemos muitos negócios. Convido o cooperado a conhecer a 

VTEC no próximo ano.”

JOAQUIM DINIZ

“A NK trouxe o NK-501, um híbrido precoce de alto investimento. 
O que ele tem de pontos positivos são a sanidade, teto produtivo 
e tolerância ao complexo de enfezamento. Este ano também 
tivemos um super precoce que é o NK-401, um lançamento que tem 
sanidade, teto produtivo e aliado à precocidade para quem deseja 
fazer uma safrinha de feijão no verão, ou colher o Milho com 120/125 
dias na safrinha. Aqui é a oportunidade de estarmos próximos ao 
produtor e levarmos informação com inovação ao lado da Capebe.”

JOÃO PAULO MESQUITA
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“Apresentamos nosso portfólio de nutrição e defensivos, onde 
o nutricional é todo em líquido e facilita muito a pulverização. Na 
linha de defensivos queremos agregar ao produtor nas próximas 
safras para a obtenção de bons resultados. Temos novidades para 
quem cultiva Café e quem cultiva Cereais: o Mira, potencializador de 
inseticida que trabalha em cima das pragas e o Ippon: ciproconazol 
e oxicloreto de cobre, um foco nosso contra a ferrugem do cafeeiro 

e para proteção da Soja.”

RODRIGO BAIÃO

“A Biomatrix tem o prazer de participar pela quinta vez da VTEC. 
Aqui temos um evento muito importante para a região, que envolve  
produtores em busca de novas tecnologias. Queremos aumentar a 
produtividade de silagem e grãos e para isso a Sementes Biomatrix 
está com a novidade da biotecnologia BTMax: total proteção contra 
a lagarta do cartucho, a praga mais prejudicial à produtividade do 
Milho. Após 12 anos de pesquisa juntamente com a Embrapa, nós 

tivemos a felicidade de entregarmos essa tecnologia.”

JANDER BARBOSA

“O Sicredi esteve na VTEC 2025 com soluções financeiras. 
Alcançamos vários campos, produtores, empresas parceiras e 
oportunidades de negócios. Se o produtor se interessa por um 
maquinário na VTEC, temos a linha que financia o maquinário 
com prazos diferenciados. Ou seja, o evento mescla o setor entre 
quem está vendendo e quem oferta o crédito. Fortalecemos o 
relacionamento com o produtor e a intercooperação da nossa 
cooperativa de crédito com a cooperativa Capebe, ambas 

companheiras do cafeicultor e do cerealista.”

LAURA TUANNY

“Mostramos na VTEC a linha de bioestimulantes Sipcam, 
produtos destinados para o controle de adversidades em Café 
e Cereais. Para o Café tivemos o Blackjak: ácido húmico e ácido 
fúlvico voltado para enraizamento da planta. Abyss: extrato de 
alga que vai ajudar muito a destravar a planta nos momentos de 
seca. Stilo Verde: completo de aminoácidos contra adversidades 
climáticas. Fosfito de Potássio: tem como objetivo ajudar a planta 
a ficar mais tolerante a doenças e pragas. Participar da VTEC é 
ter contato com o produtor e passar todas as soluções do nosso 

portfólio para ajudarmos a aumentar a produtividade dele.”

MAURÍCIO RIOS
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“Como a VTEC 2025 abrangeu o Café, nós trouxemos o nosso 
fungicida de Cereais e agora lançamento para Café, à base 
da carboxamida, impirfluxana e triazol Tebuconazol exclusivos 
Sumitomo. Notamos que a VTEC a cada oferece mais o acesso à 
tecnologia de ponta, suporte especializado e condições comerciais 
vantajosas, o que contribui diretamente para o aumento da 
produtividade e sustentabilidade nas culturas do Café e Cereais”

THÚLIO VASCONCELOS

“Nosso foco na VTEC deste ano foi o XAG P100 Pro, um 
equipamento robusto e ao mesmo tempo versátil e flexível de 
acordo com a demanda de cada produtor. Você pode montar kits 
dele a partir de três até oito baterias. É um equipamento destinado 
ao produtor de qualquer tamanho. Temos como missão transformar 
o trabalho do produtor rural por meio de inovação tecnológica e 
excelência de atendimento. Então nada melhor do que a VTEC 
para estarmos próximos de vários produtores, mostrarmos nossos 
equipamentos e serviços. Nosso objetivo é estarmos presentes 
em ambientes com muitos produtores, na intenção de fazermos 

parcerias, negócios e a VTEC possibilita isso.”

BRUNO GISCHEWSKI 
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“Contamos com um produto já consolidado, que é o Sperto 
(bifentrina + acetamiprido), pensando para o manejo de sugadores 
e o Feroce, que é o nosso novo produto para percevejo e cigarrinha 
no Milho e Soja. O Feroce é um acefato com bifentrina. São dois 
produtos pensados principalmente para entregarem resultados em 
Cereais. Para a UPL e o produtor visitante, a VTEC é importante 
porque traz as inovações, fortalece nossas soluções perto do 

cliente e mostra o potencial da cooperativa.”

LUCAS MOURA

“No estande da Vicon o produtor conheceu a nossa enxada 
rotativa e também o batedor de cova, que é lançamento. Esse 
batedor de cova é uma máquina reforçada, diferenciada no mercado 
e a Vicon lançou para resolver o problema do produtor na lavoura. 
Tratamos a VTEC como um evento muito favorável para a região 
produtora de Café do Sul de Minas e para a parceria de muitos 

anos entre Capebe e Vicon.”

JEAN GERHARDT
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“Trabalhamos em equipe para fazermos eventos sempre 
completos para o cooperado, seja no Café, Leite ou Cereais. 
Em parceria com a Fundação Procafé, construímos um 
evento diferenciado para beneficiar o produtor rural, 
principal elo da cadeia do Agro. Estamos satisfeitos em 
vermos que o público fez questão de vir ao local do evento 
conhecer as novidades, tirar dúvidas com a Diretoria e 
demais colaboradores Capebe e realizar negócios valorosos 
para sua atividade no campo”, conclui João Ferreira Neto, 
diretor Administrativo Capebe.
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Por aqui passaram 5 mil visitantes que procuravam 
por tecnologia e informação de qualidade. 

Nosso muito obrigado a cada produtor, fornecedor 
e colaborador que cooperou com uma VTEC maior 

e completa para o Agro do Sul de Minas.

#TEVEMOSNAVTEC2026

“Novamente viemos com a linha completa de tratores da Yanmar. 
Principalmente os tratores cabinados originais de fábrica, que têm 
uma qualidade e segurança superiores. Então a VTEC é muito 
importante tanto para nós, vendedores, como para os produtores. 

É uma soma de conhecimento, tecnologia e bons negócios.”

LUIZ OTÁVIO MIRANDA
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De 8 a 10 de abril a equipe do Laticínio Capebe participou 
da sexta edição da Anuga Select Brazil, a maior feira de 
alimentos e bebidas do mundo, que aconteceu em São 
Paulo. Presente no stand da Organização das Cooperativas 
do Brasil (OCB), o time comercial dos lácteos Capebe 
destacou a qualidade da linha dos produtos Mombó e 
parmesão especial La Source para 16 mil visitantes do 
Brasil e do mundo.

Entre 510 marcas expositoras, de 38 países, em um 
espaço de 14.500m², diante de compradores nacionais e 
internacionais, o stand da OCB ganhou o prêmio de Stande+ 
Sustentável da Anuga Select 2025 após pesquisa de 
percepção realizada com os visitantes, nas três categorias 
contempladas: Inovador, Interativo e Sustentável.

No stand os queijos fabricados com o Leite fornecido 
pelos cooperados Capebe no Sul de Minas passaram 
pela degustação de empresários e especialistas do setor 
alimentício de quatro continentes. Com as rodas de 
negócios e interações, os colaboradores Capebe puderam 
buscar novos parceiros em outros estados do Brasil.

De acordo com João Ferreira Neto, diretor Administrativo 
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EM STAND PREMIADO, LATICÍNIO CAPEBE 
APRESENTA LÁCTEOS EM GRANDE FEIRA

Capebe, fabricar lácteos de qualidade é bom para 
cooperativa e cooperado:

“Viemos de dois anos vitoriosos com os queijos Capebe, 
onde o Provolone Mombó e o Minas Padrão Mombó ficaram 
entre os três melhores queijos do Brasil em um concurso 
nacional. Sabemos que o trabalho do produtor de Leite é 
muito difícil. Por isso vamos a eventos como a Anuga Select 
para melhorarmos o comércio dos produtos feitos com a 
matéria-prima fornecida pelo cooperado. Hoje ganhamos 
o mercado e amanhã podemos retornar os ganhos nos 
serviços da Capebe que atendem o pecuarista”, esclarece.

Assim, a Capebe cuida do trabalho do cooperado com 
responsabilidade. Sob a gestão da cooperativa, o cooperado 
pode contar com produtos e serviços planejados para 
agregarem valor à sua produção.

SEJA COOPERADO E CONTE 
COM O LATICÍNIO CAPEBE:

(35) 9 9842-4103





Juntamente com a empresa Safras e Cifras, a Capebe 
proporcionou uma palestra em seu auditório para as 
mulheres cooperadas. Foi um dia de novas aprendizagens 
sobre estratégias de gestão e controladoria dos 
negócios rurais, em uma época de mais mulheres à 
frente de propriedades. Toda a ideia foi organizada pelo 
departamento de Relacionamento com o Cooperado e o 
envolvimento das mulheres da Capebe foi imediato.

Dentre as presentes estiveram produtoras de longa 
data, cooperadas que estão iniciando no campo e também 
várias novas líderes do Agro, que estão no comando de 
empresas, lavouras e rebanhos do Sul de Minas.

“Por isso essa palestra uniu informações técnicas de 
gestão tributária e falou de liderança feminina no Agro, 
para que as mulheres conheçam a fundo os números do 
negócio e todo o funcionamento de uma empresa familiar 
rural. Com o domínio de dados e baseadas em critérios 
objetivos, as produtoras podem tomar as melhores 
decisões”, explica Paulo Toledo, diretor Comercial Capebe.

COOPERADAS PARTICIPAM DE PALESTRA SOBRE 
LIDERANÇA FEMININA E GESTÃO
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Um dos exemplos abordados foi a criação de uma 
Holding Familiar (empresa), como ferramenta para 
proteger o patrimônio da família, diminuir impostos e 
custos. Em 2011, a família de Juliana Araújo Leite montou 
uma holding para operar de forma mista (pessoa física e 
jurídica) e desde então ela está motivada a inteirar mais 
pessoas no tema da gestão tributária, inclusive suas 
amigas do Agro:

“Atualmente é evidente a importância de profissionalizar 
a gestão e tratar a produção rural como uma empresa. Nos 
apresentaram os aspectos da gestão da empresa rural, 
estratégias e recomendações diante da reforma tributária 
que irá impactar o produtor em 2026.”

Ainda mais neste momento de preços altos do Café, 
em que a margem de lucro do cafeicultor aumentou e 
trouxe impactos tributários para quem atua 100% pelo 
CPF, o conhecimento na mão das mulheres fortalece 
a sustentabilidade de suas produções e garante a 
rentabilidade do cooperado Capebe.
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Ser da Cafeicultura e da Pecuária. Ser do Agro e ser 
Capebe. Essa é a vida de Eduardo Barbosa Vilela, o Picolé. 
Natural de Boa Esperança e produtor rural há mais de 
50 anos, ele é a terceira geração de homens do Agro da 
família e fez da produção de Café, Leite e gado de corte 
um corredor de conquistas e da criação de cavalos um 
lazer e paixão.

Na edição 304 do Informativo Capebe, ele é o 
protagonista de páginas que falam de trabalho, família, 
união, tradição, cooperativismo e sucessão, com a 
presença da Capebe em cada capítulo de sua jornada.

A começar por seu pai, de quem herdou as lições 
do campo, a paixão por cavalos e as razões para ser 
cooperado:

SENHOR PICOLÉ: A HISTÓRIA DE EDUARDO BARBOSA 
VILELA, UM HOMEM DO AGRO

Desde pequeno e ao lado do irmão, João Carlos 
Barbosa Vilela, também chamado de Palito, Eduardo viu 
o pai e sócio fundador da Capebe, João Eustáquio Vilela, 
acreditar na força da família, no Agro e no cooperativismo:

“Nossa fazenda é herança de meus avós maternos, 
João Carlos Barbosa e Maria Helena Vilela Barbosa, que 
foi passada a minha mãe, Maria Barbosa Vilela. Quando 
ela se casou com meu pai, ele tomou a frente das terras 
para cuidar de tudo. Meu irmão e eu crescemos na fazenda, 
vendo meu pai criar cavalos e produzir”, conta.
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SENHOR PICOLÉ: A HISTÓRIA DE EDUARDO BARBOSA 
VILELA, UM HOMEM DO AGRO

Ainda houve tempo para Eduardo estudar até o antigo 
2º Grau, atual Ensino Médio, mas nos seus 12 anos de 
idade foi surpreendido pela morte do pai e precisou ficar 
mais perto da fazenda Boa Vista para ajudar o irmão a 
assumir os negócios.

“Meu irmão tinha 17 anos quando meu pai faleceu. Ele 
quem tomou frente da fazenda. Eu estudei fora por três 
anos e depois vim embora de uma vez por todas para a 
fazenda, onde estou até hoje, mas sempre tive contato 
com essas terras. Tudo tem montanhas para escalar, mas 
acho que o maior perrengue foi a morte do pai, que nos 
deixou ainda crianças para tocarmos uma fazenda de mais 
de 500 hectares. Contamos com o apoio da família para 
continuarmos, porque o começo foi duro”, diz Picolé. 

Se o assunto é um código de cooperado consolidado, 
chame Eduardo para contar sua história:

“Estamos na Capebe desde meu pai e o código foi 
herdado por minha mãe, depois meu irmão e finalmente 
por mim, cada um com um código. Herdamos as terras, 
mas sem nada de conhecimento e mesmo assim não 
desfizemos das coisas, fomos crescendo e comprando 
mais, sempre com o suporte da Capebe”, relembra Eduardo.

Eles vivem um amor de décadas pela criação de cavalos 
da raça mangalarga marchador, desde quando o pai deixou 
algumas criações na fazenda, em 1974. Pela fazenda já 
passou a produção de Leite, gado de corte e Café, mas a 
principal atividade é a Cafeicultura e a tropa dos cavalos. 

“Invisto nas lavouras com os insumos da Capebe e hoje 
em dia tenho muitos benefícios, como a compra de adubo 
com prazo ou troca em Café, implementos e bons negócios 
com o Café. Gosto da assistência técnica, compro muito na 
Loja Agro e deposito Milho no silo para fazer a ração dos 
cavalos. É muito bom ser Capebe”, afirma.

Ao longo dos anos, a dupla do Agro, Palito e Picolé (João 
Carlos e Eduardo), participaram de torneios do Mangalarga 
marchador e fortaleceram ainda mais a Equinocultura em 
sua família. No ano de 1985, foram campeões de marcha 
na Exposição Nacional do Cavalo Mangalarga Marchador, 
com Califórnia do Sertão.
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Hoje, a fazenda que os dois administraram juntos por 
25 anos e onde toda a família possui vínculos, foi dividida 
entre eles e os filhos de Eduardo, Flávio Naves Vilela e 
Otavio Naves Vilela, o ajudam na produção. Na parte 
agronômica fica Flávio, formado na área e no manejo 
veterinário está Otavio, médico veterinário profissional. 
Agora Picolé também vê os netos, Marina, João Marcelo e 
José Eduardo, tomarem o mesmo rumo.

Recentemente, a neta de Eduardo, Marina Vilela, se 
apresentou na XX Copa de Marcha de Boa Esperança e 
ganhou o 1º Prêmio com sua égua, Hiena do Rio Grande. 
Lá estava Eduardo (avô) e Flávio (pai), presenciando a 
sucessão na família.

A curiosidade dos apelidos Palito e Picolé:
Quando criança, o irmão de Picolé, João Carlos, era um 

menino magro e gostava de brincar com o filho de uma 
vizinha portuguesa, até que um dia, ele e o filho da mulher 
se desentenderam, o que levou a portuguesa a chamar 
João de “palito”. A partir disso, ele se tornou o Palito. 

Um primo de Eduardo é o responsável por apelidá-lo de 
Picolé. Ele gostava de apelidar as pessoas, por isso bastou 
perceber que Eduardo era fã de picolé e corria atrás dos 
carrinhos que passavam pela rua para comer picolé o 
dia inteiro, que seu primo decidiu dar a ele o conhecido 
apelido. 

Dos avós de Picolé, anos atrás, até seus três netos, 
passam-se mais de 100 anos de tradição no Agro da 
região e eles vão contar com a Capebe para seguirem 
essa história:

“Conheço o pessoal da Capebe e acho que a cooperativa 
está se empenhando e se desenvolvendo muito bem. 
Nosso plano é plantar mais Café com apoio da Capebe 
na parte agronômica, compra de adubos e defensivos”, 
planeja ele.

Com raízes profundas na Agropecuária e um legado 
de responsabilidade com o que se faz, Eduardo Barbosa 
Vilela é um homem do Agro que ao lado da família, ensina 
sobre quebrar barreiras com força de vontade e união:

COOPERADOS

Trabalhe contando com Deus e invista na Capebe, dedicando-se mais à 
cooperativa para receber de volta o seu apoio. Trabalhe e reze para ser 
ajudado nos momentos difíceis, como em tempos de seca, geadas e muitas 
outras coisas que o produtor rural deve estar pronto para enfrentar.

-Eduardo Barbosa Vilela Tecnologia a favor da Agricultura.
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Em 12 de maio, a Capebe comemorou 62 anos de história. Alguns dias antes, no dia 26 de 
abril, a tradicional Festa da Família foi novamente o ponto de encontro dos cooperados 
para a comemoração. Ano após ano, a festa quebra recordes e nessa edição, mais de 7 mil 

famílias, marcaram presença no espaço do Silo de Milho Capebe, em Boa Esperança.

ESPECIAL42



ESPECIAL 43

Há quase 20 anos, a Capebe realiza a Festa da Família. 
Como todos os eventos da cooperativa, a festa é voltada 
exclusivamente para os cooperados e suas famílias, com a 
finalidade de integrar e valorizar a confiança do produtor 
rural na Capebe ao longo do ano. Considerada a maior 
confraternização anual, a Festa da Família é quando 
diretores, conselheiros, cooperados, suas esposas, 
maridos, filhos e netos se juntam para celebrarem a 
existência da Capebe e sua força cooperativista na região.

Missa de Celebração
Atualmente, homens, mulheres e jovens do Agro 

em mais de 130 cidades do Sul de Minas confiam na 
Capebe para impulsionar suas produções de Café, Leite, 
Milho e Soja. Com presença cada vez mais forte na 
região, a cooperativa conta com 12 lojas agropecuárias, 
dezenas de serviços especializados e um portfólio 
completo de produtos que atendem desde o pequeno 
até o grande produtor rural. Esse crescimento expressivo 
e a valorização do cooperativismo fortaleceram a 
tradicional festa promovida pela Capebe, que neste ano 
contou com o patrocínio de grandes empresas do setor: 
AgroCP, Agroeste, Basf, Bayer, F1rst, Fortgreen, Ihara, 
Nutron, Oxiquímica e Syngenta. A novidade de 2025 
foi o lançamento do camarote empresarial, um espaço 
exclusivo que reuniu ainda mais marcas e patrocinadores. 

Os recursos arrecadados foram aplicados na estrutura e 
organização do evento, garantindo uma experiência mais 
completa, segura e inesquecível para todos os presentes.

Aqui tem parceria que 
gera resultados
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Outra novidade do ano foi o show de abertura com 
artistas locais. Diretamente do 1º Festival de Moda de Viola 
Caipira Capebe (ver página x), a dupla campeã Cléber e 
Helton e a dupla Leydy e Lydyane, mostraram seu talento 
na música raiz, no palco da Festa da Família. Após a missa 
e os shows de abertura, a grande espera da comemoração 
chegou ao fim e as duplas Althaír e Alexandre e Douglas e 
Vinícius foram as estrelas do evento.

1º Lugar: Cleber e Helton

2º Lugar: Leydy e Lydyane
Por mais uma vez, os responsáveis pela festa acertaram 

em cheio no gosto do público e presentearam os cooperados 
com o melhor da música raiz e do sertanejo universitário. 
O evento foi marcado por momentos de alegria e tradição, 
reforçando o vínculo da Capebe com seus cooperados 
e familiares. Esta foi a terceira apresentação da dupla 
Althaír e Alexandre em Boa Esperança desta vez, em um 
show especial dedicado à grande Família Capebe:

1º Lugar: Cleber e Helton Althaír e Alexandre em Boa Esperança desta vez, em um 
show especial dedicado à grande Família Capebe:

“Achamos a energia da galera sensacional. Agradecemos 
o carinho de todo o povo do município e da Capebe com o 
nosso trabalho. Procuramos trazer o melhor show, fazer 
algumas composições dos 45 anos da dupla e algumas 
composições do Alexandre. Fizemos um passeio por tudo isso 
para dar o nosso carinho ao público.”

AlthaírAlthaír

“Obrigado a toda a equipe da Capebe pela iniciativa 
maravilhosa, que une as famílias da cooperativa. Uma festa 
maravilhosa. Compor músicas é um dom de Deus. Estou há 45 
anos na estrada e tenho a sorte de ter bons parceiros que me 
ajudaram a compor grandes obras, gravar com os artistas 
da música sertaneja e dividir o palco com esse público da 
Capebe. Parabéns pela festa”

Alexandre
Formados em Poços de Caldas, mas com um 

conterrâneo entre eles, Douglas e Vinícius se destacaram 
no cenário da música sertaneja com talento, carisma e 
canções que caíram no gosto popular. A dupla, que vem 
crescendo cada vez mais no cenário nacional, carrega 

com orgulho suas raízes mineiras. Neste retorno à 
região, sobem ao palco da festa da cooperativa em uma 
apresentação especial, cheia de emoção, conexão com o 
público e aquele toque familiar que só a Família Capebe 
pode proporcionar aos nossos cooperados.

“Sou apaixonado por Boa Esperança, cidade do meu 
parceiro Vinícius. Somos muito bem recebidos sempre que 
viemos à cidade. Começamos nossa carreira na região, então 
é sempre um prazer pisar nessa terra abençoada”

Douglas
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“Agradeço a doação da Família Capebe para 
nossa APAE. Será uma doação grandiosa para nossa 
instituição. Muito obrigada”.

“Deram show na organização da Festa da Família 
Capebe. Parabéns a todos pelo festival de viola também. Foi 
maravilhoso, obrigado pelo convite. Já soube das novidades 
para o ano que vem e quero participar de novo. Muito 
obrigado a todos que vieram prestigiar o show. Só tenho 
a agradecer por ter cantado na Festa da Família Capebe. 
Cantar na minha cidade é uma energia totalmente diferente”

Vinícius
Já há muito tempo, a gestão da Capebe se dedica a 

proporcionar momentos que ultrapassam o horizonte 
comercial para o cooperado, como em eventos gratuitos 
de reconhecimento e festividades para quem move a 
instituição. Parte da Família Capebe, o cooperado Eugênio 
de Miranda é uma das pessoas que se divertiram na festa:

“Sou cooperado desde 1985. Acho a Festa da Família 
um meio de unir as famílias, um meio de união entre os 
produtores que passam muita difi culdade e querem estar 
juntos em uma comemoração para se divertirem”, refl ete.

Muita coisa envolve a tradicional festa da Capebe 
em Boa Esperança. Mais do que um evento festivo, ela 
é também uma ação solidária que movimenta todas as 
unidades da cooperativa. A cada edição, os ingressos dos 
cooperados são entregues mediante a doação de alimentos 
não perecíveis, que são posteriormente destinados a 
entidades filantrópicas das dez cidades onde a Capebe 
está presente: Boa Esperança, Campo do Meio, Candeias, 
Coqueiral, Cristais, Guapé, Ilicínea, Nepomuceno, Perdões 
e Santana da Vargem.

Pessoas carentes de todas as faixas etárias e em 
condições sociais vulneráveis são ajudadas através da 
iniciativa da Festa da Família Capebe. Em Campo do Meio, 
as doações foram para a Vila São Francisco de Assis e o 
presidente da entidade, Paulo de Oliveira, esteve na festa 
para a entrega solene das doações:

“Agradecemos muito a Capebe pela ajuda dos últimos 
anos. É de suma importância a doação dos alimentos porque 
somos fi lantrópicos. Então não temos muitos recursos e a 
ajuda da Capebe faz a diferença.”

Já em Guapé, parte dos alimentos foram para a APAE 
da cidade e a coordenadora da entidade, Rosa Oliveira, 
garante que a doação é muito valiosa para os atendidos:
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Pensada para todas as idades da Família Capebe, o 
evento teve opções de bebidas, comidas e brinquedos, 
o que mostra o crescimento da cooperativa na cidade e 
região. Como organização sem fins lucrativos, a cooperativa 
não vende os ingressos. Seu foco é comemorar uma união 
que só se fortalece entre os cooperados e apoiar outras 
organizações que fazem o bem na região.

Através do patrocínio dos parceiros, da presença de 
marcas que divulgaram seu nome no Camarote Empresarial, 
dos shows e das inovações como os cantores do Festival 
de Viola, a Festa da Família Capebe 2025 fica registrada 
como um evento histórico para as famílias do Agro do Sul 
de Minas. Mais uma vez, a Capebe reforça seu papel como 
promotora de cultura, união e desenvolvimento.

“Nós estamos comprometidos em fazermos o melhor para 
os nossos cooperados e comunidades. Comemoramos 62 anos 
lado a lado da Família Capebe em nossa tradicional festa, 
ao mesmo tempo em que fi zemos o bem para muitas entidades 
sociais que cuidam das pessoas. Queremos sempre retribuir 
com nossas ações a confi ança que milhares de famílias 
depositam em nós.”

André Reis - diretor Presidente

“Essa é uma data ímpar para nós, quando reunimos todos os 
cooperados para comemorar. Porque a cooperativa não é só 
negócios. Pensamos no social e no lazer da família dos cooperados. 
Chegamos em um grande dia da nossa administração, que é quando 
conseguimos reunir oito mil famílias para festejar o aniversário e a 
força da Capebe. Ficamos todos deslumbrados com os shows. Esse é 
um evento feito para os cooperados se despreocuparem um pouco das 
responsabilidades do dia a dia e aproveitarem o momento ao lado da 
família. Muito obrigado a todos que vieram!”

Paulo Toledo – diretor Comercial

“A Festa da Família Capebe é um evento extremamente importante 
em nosso calendário, onde reunimos a nossa família, que é a coisa 
mais importante que temos. Produtores, produtoras, senhores, 
senhoras, moças e rapazes. Todos vêm para socializar e festejar, 
porque a vida não é só trabalhar. Temos que estar junto aos 
cooperados e a festa é o momento de encontro com todos. Agradeço 
aos colaboradores, parceiros e patrocinadores que não mediram 
esforços para a festa ter essa magnitude.”

João Ferreira Neto – diretor Administrativo
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SOLIDARIEDADE: FESTA DA FAMÍLIA 2025 ARRECADA 16 TONELADAS DE ALIMENTOS

COOPERADOSCOOPERADOS

Juntos construímos um futuro seguro.

Foram arrecadadas 16 toneladas de alimentos na edição 
de 2025 da Festa da Família, um marco importante que 
reforça o espírito de solidariedade e cooperação 
que norteia as ações da Capebe. No total, 24 entidades 
sociais, localizadas nas dez cidades onde a cooperativa 
mantém unidades Boa Esperança, Campo do Meio, 
Candeias, Coqueiral, Cristais, Guapé, Ilicínea, 
Nepomuceno, Perdões e Santana da Vargem serão 
diretamente beneficiadas 

com as doações realizadas pelos cooperados. Essa 
iniciativa, que se repete a cada edição da festa, apoia 
de maneira efetiva a manutenção dessas organizações, 
contribuindo com a alimentação de centenas de pessoas 
assistidas por elas. Além disso, já se consolidou como 
uma das principais ações solidárias de impacto regional, 
promovendo não apenas o bem-estar social, mas também 
fortalecendo os laços entre a cooperativa e a comunidade.
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CAPEBE E NUTRON PALESTRAM SOBRE 
GADO DE CORTE E SECA NO BAR DO TIÃO

os consultores técnicos das Rações Capebe e Nutron, 
a resposta é planejamento, lotação, disponibilidade de 
“macega”, genética e uma suplementação adequada:

“Vivemos em uma geração técnica, que preconiza 
rentabilidade no negócio. Na região de Cana Verde e 
Perdões vi como os produtores estão interessados em 
aprimorarem suas estratégias de manejo do rebanho, mas 
além da boa vontade, são necessárias as ferramentas 
adequadas para atravessar o ano com a qualidade do gado 
sob controle. Nisso a parceria Capebe e Nutron chega 
para apoiar o cooperado com proteinado, sais minerais e 
rações que já são referência no mercado de nutrição animal 
durante a seca e nas outras estações”, ressalta Mariana.

Outras orientações que os consultores repassaram aos 
presentes foram: a importância de fornecer suplementação 
logo no início da seca e constantemente; e ter um 
suplemento equilibrado entre Proteína Verdadeira (farelo 
de soja e DDG), Proteína “Não Verdadeira - NNP” (oriunda 
da ureia), macro e micro minerais, para que o rúmen bovino 
fique adequado e os nutrientes sejam fornecidos ao animal 
na medida certa.

No dia 30 de abril a Capebe e os parceiros Nutron-Cargill 
foram até Cana Verde para um bate-papo e palestra com 
pecuaristas da região. Reunidos no famoso Bar do Tião, 
produtores de gado de corte e cooperados conversaram 
com os diretores Capebe André Reis e João Ferreira Neto, 
colaboradores da Capebe Perdões, veterinário, consultores 
das Rações Capebe e parceiros Nutron.

Ficou por conta da coordenadora de Território do time 
de Pecuária de Corte da Nutron-Cargill/MG e RJ, Mariana 
Batista, falar sobre os desafios do período de seca para o 
criador de gado e as soluções que Capebe e Nutron têm 
para o cooperado. Em Cana Verde e cidades ao redor, a 
Pecuária de corte é um negócio forte e a Capebe Perdões  
oferece produtos e informações, ao lado da Nutron.

Pelos próximos meses de outono e inverno o gargalo 
é a nutrição suplementar do gado na seca, que afeta as 
produções Agropecuárias e impõe a necessidade do criador 
de gado encontrar caminhos para não ter prejuízos. Ainda 
que passadas décadas, produtores encaram o mesmo 
problema de verem seus animais perderem peso durante o 
período e aumentarem os custos de produção.

Durante a palestra de Mariana surgiu a pergunta: 
Qual é a solução para o “boi sanfona”? De acordo com 
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Há 48 anos a Fábrica de Rações Capebe produz e 
vende rações para bovinos, suínos, aves e equinos no Sul 
de Minas. Esses suplementos são encontrados em todas 
as unidades Capebe através do Proteico Especial Seca 
Capebe, formulado com apenas 7% de ureia e grande 
parte de Proteína Verdadeira e o mineral Probeef 1600, dos 
parceiros Nutron-Cargill, mineral de ponta no mercado 
nacional.

Na última década a administração da cooperativa e o 
time de profissionais do departamento implementou uma 
reforma estrutural e tecnológica que colocou as Rações 
Capebe em outro patamar. Hoje a ração para bovinos 
de Leite é a primeira do Brasil certificada 100% livre de 
antibiótico e a qualidade de toda a linha nutricional da 
fábrica é comprovada.

Quem organizou o evento foi a Capebe Perdões, 
coordenada por Célio Villela: “Fomos procurados pelos 
produtores de Perdões e região porque em Cana Verde 
existe uma grande demanda na área do gado de corte. 
Nesse bate-papo pudemos mostrar os benefícios que 
Capebe e Nutron trazem para esses produtores. Vamos 
continuar o trabalho de dar suporte e mostrar que temos 
ótimos suplementos na Fábrica de Rações Capebe.”

Um dos primeiros cooperados de Cana Verde é Eudes 
Freire Junior. Ele atua no ramo de gado de corte e vê a 
parceria da Capebe com os produtores da região como 
inovadora: “Essas reuniões da Capebe e seus parceiros 
com os cooperados da nossa região são muito importantes, 
porque trazem conhecimento para quem está no campo 
sem os instrumentos técnicos necessários para produzir 

uma carne de mais qualidade. Esses esclarecimentos 
ajudam o produtor e são parceiros para nós melhorarmos 
nosso desempenho em uma categoria que não aceita 
mais amadores. Todo mundo é profissional e a Capebe 
nos profissionaliza em nossa produção de gado a pasto ou 
confinado”, ressalta Eudes.

Na noite da palestra os presentes conheceram o corpo 
veterinário e zootécnico que presta atendimento em 
toda a região de alcance da cooperativa. Dentro do setor 
pecuário da Capebe estão os veterinários e nutricionistas 
animais para a assistência especializada, medicamentos 
veterinários eficientes e as proteínas ideais para o rebanho 
do cooperado.

Em Coqueiral, na Fazenda Areias, o cooperado Aureliano 
Chaves Figueiredo também trabalha com gado desde 2001 
e recomenda a Capebe para os produtores. Seus filhos, 
Eduardo e Lúcio e suas netas, Eduarda e Julia, continuam 
no ramo e trabalham em parceria com a cooperativa 
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para protegerem a performance do rebanho o ano todo: 
“Nós utilizamos o sal proteinado da Capebe o ano inteiro 
e também a ração Bovino Engorda no nosso sistema 
de semi-confinamento. Esses produtos ajudam muito, 
porque aceleram o ganho de peso dos animais. Confio 
na assistência técnica da Capebe por serem profissionais 
extremamente competentes, atualizados e sempre 
disponíveis quando precisamos. Sei que estão baseados 
em conhecimento técnico e são muito parceiros. Todos nós 
na fazenda sabemos da seriedade da Capebe em trabalhar 
com matéria-prima de alta qualidade. No período da seca 
contamos com uma suplementação eficaz que garante 
produtividade nos momentos mais difíceis.”

Fundada por muitos pecuaristas, a gestão da Capebe 
sempre se preocupou em oferecer soluções para o 
produtor de Leite e criador de gado de corte. Como em 
todas as atividades do Agro, o manejo de gado de corte 
exige paciência, resiliência e recursos. Recursos esses 
que o diretor Administrativo da Capebe, João Ferreira 
Neto, explica que estão nas atenções da cooperativa para 
auxiliarem o pecuarista:

“Me formei na Universidade Federal de Lavras, cidade 
vizinha de Cana Verde e trabalhei por 16 anos no meio 
pecuário da Capebe. Fábrica de Rações, Loja Agro e 

FALE COM O DEPARTAMENTO DE 
RAÇÕES CAPEBE: 

          (35) 9 9854-2675

Laticínio. Estamos há mais de um ano nessa região para 
cooperar com melhorias no trabalho do cooperado leiteiro e 
produtor de carne. Nós da Diretoria estamos unidos com os 
colaboradores Capebe e parceiros Nutron para chegarmos 
no cooperado com tecnologias e darmos a ele condições 
de evoluir no seu negócio”, destaca.

Presente em dez municípios e com alcance em mais 
de 130 cidades, a Capebe tem um setor pecuário robusto 
e completo para apoiar o cooperado que produz carne e 
ajuda a alimentar o Brasil e o mundo.
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CAPEBE ABRE INSCRIÇÕES PARA A 
TERCEIRA EDIÇÃO DO CLUBE DA BEZERRA

O projeto que aproxima as crianças da vida no campo 
está de volta com uma nova edição cheia de aprendizados e 
novidades. Estão abertas as inscrições para a terceira turma 
do Clube da Bezerra, uma iniciativa da Capebe que tem 
encantado famílias ao conectar os pequenos ao universo 
da pecuária de forma lúdica, prática e responsável. As 
inscrições seguem até o dia 06 de Junho e são para crianças 
de 6 a 12 anos, filhos ou netos de cooperados da Capebe.

O Clube da Bezerra é uma iniciativa que visa despertar, 
desde cedo, o interesse das novas gerações pelo campo, 
promovendo conhecimento prático e valores como 
responsabilidade, cuidado com os animais e respeito à 
natureza. Ao longo do projeto, cada criança aprende, na 
prática, como cuidar de sua bezerrinha, sempre com o apoio 
da família e o acompanhamento do departamento técnico 
da equipe da cooperativa.

A ação não apenas fortalece o vínculo das famílias 
com a Capebe, como também semeia o cooperativismo 
entre os mais jovens. As edições anteriores foram um 
sucesso e já demonstram resultados positivos, com relatos 
emocionantes de aprendizados e experiências únicas 
vividas pelas crianças.

Nesta edição, o Clube da Bezerra conta novamente com 
a parceria da Cargill Nutron, referência em nutrição animal. 
A colaboração garante suporte técnico, qualidade nos 
produtos utilizados e mais segurança no desenvolvimento 
das bezerras, reforçando ainda mais o compromisso com 
o bem-estar animal e a formação dos futuros cooperados.

A nova turma terá atividades acompanhadas por 
profissionais da cooperativa, visitas técnicas e momentos 
de interação entre os pequenos cuidadores. “É uma forma 
de formar futuros cooperados com base no amor pela terra, 
pelos animais e pela vida no campo”, destaca a equipe 
organizadora.

João Ferreira Neto, diretor administrativo da Capebe, 
reforça a importância do projeto. “Incentivar as crianças 
desde cedo é uma forma de garantir o futuro do 
cooperativismo e da produção no campo. Quando uma 
criança cuida de uma bezerrinha, ela aprende sobre 
responsabilidade, afeto e compromisso, valores que estão 
no coração da Capebe. Com o Clube da Bezerra, queremos 
plantar essa sementinha no coração dos filhos e netos 
dos nossos cooperados, para que cresçam entendendo a 
importância da terra, dos animais e da cooperação. É assim 
que construímos um Agro mais forte, humano e sustentável 
para as próximas gerações.”

As inscrições podem ser feitas nas unidades da Capebe 
ou com a equipe técnica de campo. As vagas são limitadas.
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1º FESTIVAL DE MODA DE VIOLA CAIPIRA 
CAPEBE É SUCESSO

54

Nas palavras do diretor Presidente da Capebe, André 
Reis, o festival veio à tona com o objetivo de integrar as 
comunidades através da moda de viola, valorizar cantores 
que estão fora dos holofotes e difundir a paixão pelo 
Agro nas gerações:“É uma alegria enorme ver o sucesso 
do festival de viola da Capebe. Esse evento ‘deu voz’ a 
talentos que passam despercebidos e, assim, valorizou 
nossas raízes na cultura caipira. Foi emocionante e 
superou todas as expectativas. No próximo ano vamos 
trabalhar para tornar o festival ainda mais especial. 
Parabéns a toda a equipe pela dedicação e a todos que 
acreditaram na ideia”, enaltece André.

Antes da grande final, que emocionou adultos e 
crianças, o 1º Festival de Moda de Viola Caipira Capebe 
teve duas fases: inscrição e classificatória.

Veja com detalhes como as regras funcionaram:
Inscrição: qualquer cantor, solo ou em dupla, mirim 

ou adulto, poderia se inscrever desde que tocasse e 
cantasse sertanejo raiz, fosse cooperado ou indicado por 
um cooperado. Todos os inscritos enviaram um vídeo de 
apresentação para as redes sociais da Capebe e os dez 
mais curtidos foram para a etapa classificatória.

Em abril a cultura também foi protagonista nos eventos 
da Capebe. Pela primeira vez na história a cooperativa 
realizou um festival de música: o Festival de Moda de 
Viola Caipira. Foi um campeonato aberto ao público de 
toda a região de atendimento da cooperativa e gratuito, 
entre cooperados cantores e artistas indicados pelos 
mesmos. Em uma noite estrelada por músicos e famosos 
do sertanejo, a final do festival aconteceu no Silo de Milho 
Capebe, dia 25 de abril. Sucesso resume a primeira edição 
da competição.

Criada pela Diretoria Capebe em cooperação com 
colaboradores, a ideia do festival de viola é incentivar a 
participação da comunidade na cooperativa para além 
dos negócio. Por meio do festival da Capebe, a arte e 
a cultura sertaneja que envolve a região onde vivem os 
cooperados e suas famílias foram resgatadas pelas vozes 
de artistas locais.

..



..
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Classificatória: durante a VTEC 2025, os dez finalistas 
se apresentaram no palco e receberam a votação dos 
representantes de empresas parceiras da cooperativa. 

Final: de volta ao palco, os dez foram atrás da vitória 
na final, onde um corpo de jurados formado por músicos, 
autoridades, cooperados e voto popular, nomeou os 
donos dos primeiros troféus e prêmios do festival; 3º LUGAR: MAURICIO E GABRIEL
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Em primeiro lugar com a quantia de R$ 3.000,00, a 
dupla Cléber e Helton (Boa Esperança) triunfou e fez o 
show de abertura da Festa da Família Capebe 2025. 

O Segundo lugar ficou nas mãos das cantoras Leydy e 
Lydyane (Boa Esperança) com R$ 2.000,00.

Na terceira colocação, Maurício e Gabriel (Boa 
Esperança) levaram R$ 1.000,00 para a casa.

1º LUGAR: CLEBER E HELTON

2º LUGAR: LEYDY E LYDYANE
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“Estou muito feliz pela participação como jurado de 
um festival de música na minha cidade. Minha mãe já 
trabalhou na Capebe e ser convidado foi uma surpresa 
muito especial. Achei tudo maravilhoso, a organização foi 
impecável e a qualidade dos artistas foi absurda! Nossa 
região é um verdadeiro celeiro de talentos e tenho certeza 
de que as próximas edições serão um sucesso”, reconhece 
Vinícius.

Como os finalistas se apresentaram na VTEC, na final 
do festival e na Festa da Família, empresas parceiras da 
cooperativa e outras pessoas conheceram o trabalho 
artístico deles e contratos de show já foram fechados, 
como mais uma consequência positiva do festival de 
viola. Até mesmo Vinícius, da dupla Douglas e Vinícius, 
natural de Boa Esperança e famoso no Brasil inteiro, foi 
um dos jurados. Ele – que veio para o show surpresa da 
Festa da Família -, Alexandre Aldenes, de Cana Verde e 
Gustavo Costa, de São Lourenço, foram os músicos do 
corpo de jurados:

“Foi uma honra ser jurado do festival de viola caipira 
da Capebe, um evento brilhante que resgata a música 
tradicional e valoriza os artistas da região. Toda a equipe, 
da organização à comunicação, está de parabéns. É 
bonito ver a Capebe promover cultura e esperança para 
as famílias. Obrigado pelo convite, estamos juntos”, elogia 
Alexandre. 

“Agradeço o convite e parabenizo a organização, 
dedicação e carinho que vocês tiveram com o festival. Já 
participei de vários festivais e gostei muito da primeira 
edição o festival da Capebe, porque a ideia é promissora. 
Fiquei impressionado”, conta Gustavo.
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Mais do que premiar, o 1º Festival de Moda de Viola 
Caipira Capebe elevou o Agro e a música sertaneja 
raiz, resgatou a paixão pela arte de cantar e valorizou 
artistas da região. De acordo com José Neife de Miranda, 
cooperado e ex-diretor Administrativo Capebe, essa deve 
ser a primeira de muitas edições que irão difundir a cultura 
sertaneja nas futuras gerações:

“Eu acho que o evento foi mais do que merecido para os 
cantores, a comunidade e o cooperativismo. Isso reforça 
o trabalho de todo mundo que participou do festival e 
agrada o público. Parabéns ao pessoal da divulgação 
com seu ótimo trabalho. Esse tipo de iniciativa precisa 
continuar, porque tem muitos bons”, defende.

Nomes foram escritos na história musical do Sul de 
Minas e o espírito cooperativista foi afinado novamente, 
para encantar as comunidades que acreditam nos seus 
princípios e propósito. 

LEIA OS DEPOIMENTOS DOS DEZ FINALISTAS:

“Estamos muito felizes por termos participado do 
Festival de Moda de Viola Caipira Capebe. Felicidade 
ainda maior em cantar para o público da Festa da Família, 
uma grande emoção cantar para tanta gente boa que 
gosta da moda raiz. Estamos satisfeitos e honrados. 
Vamos levar a música raiz para a frente.” 

1º Lugar - Cléber e Helton

“Participar do festival de moda de viola da Capebe foi 
uma oportunidade única, daquelas que não encontramos 
todo dia. Eventos como esse valorizam talentos que 
muitas vezes ficam restritos à igreja, à roça ou à pequenos 
encontros. Foi uma honra sermos a primeira dupla 
feminina no palco e ainda conquistarmos o segundo lugar 
- que para nós é também um primeiro lugar no coração. 
Estamos muito felizes e gratas à Capebe!”

2º Lugar - Leydy e Lydyane
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“Eu estou muito emocionado de cantar no festival com 
esses artistas tão bons. Tomara que ano que vem, com a 
ajuda de Deus, eu consiga fazer uma apresentação igual 
a essa. A Capebe está de parabéns por dar essa chance 
a nós, eu nunca cantei numa cidade tão grande assim. 
Gostei demais!”

Felipe Botelho (Coqueiral) 

“Estamos muito felizes em participar do 1º Festival 
de Moda de Viola Caipira Capebe e agradecemos 
imensamente a oportunidade de mostrar nosso trabalho. 
É uma grande chance para os artistas da região, 
especialmente para nós que temos músicas autorais 
e pudemos apresentá-las com tanto orgulho. Como 
produtores rurais ligados ao Café, vemos o festival como 
algo de grande importância e emoção. Poder cantar 
nossas músicas autorais é a realização de um sonho. 
Parabéns à Capebe pela bela iniciativa!”

João Paulo e Roberto (Ilicínea)

“Temos muito a agradecer a toda a equipe da Capebe 
- Diretoria, organização e todos os envolvidos - pelo belo 
Festival de Moda de Viola Caipira. Foi uma honra participar 
e conquistar o terceiro lugar. Mesmo na primeira edição, 
percebemos o cuidado, carinho e respeito à cultura 
caipira. Se o primeiro já foi desse nível, imaginamos que as 
próximas edições serão ainda mais grandiosas, com mais 
talentos e emoção. Se Deus e Nossa Senhora quiserem, 
estaremos juntos novamente no ano que vem!” 

3º Lugar - Maurício e Gabriel
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“A Capebe incentivou muito os músicos locais e 
descobriu jovens talentos. Participar do festival é uma 
emoção, mesmo sem ganhar, pois é uma chance de 
mostrar nosso trabalho. A paixão pela viola vem de 
infância e nunca parou. Ganhar é o objetivo, porém o mais 
importante é participar e continuar na tentativa.”

Luiz Gustavo de Souza (Coqueiral)

Somos irmãos e a nossa paixão pela música vem 
de família. Nos apresentamos juntos pela primeira vez 
em uma quermesse e o incentivo das pessoas nos deu 
força para continuarmos, com humildade e amor pela 
música. Participar do festival de viola da Capebe é um 
sonho realizado. Cantar em estrutura profissional e para 
um público maior é algo que nos inspira a buscar nosso 
espaço. Quem sabe - com fé e trabalho – nós gravaremos 
um trabalho nosso.”

Maurício e Adriano (Nepomuceno) 

“Ficamos muito felizes com a iniciativa da Capebe. 
Para quem vive na roça é uma oportunidade rara de 
mostrar talentos que muitas vezes ficam escondidos. 
No início ficamos um pouco receosos, mas o incentivo 
de amigos e da família nos motivou a participar e valeu 
muito a pena! O festival é uma chance única de crescer, 
conhecer pessoas e viver algo especial. É excelente ver 
uma cooperativa promover um evento focado na viola 
caipira nos dias de hoje. Esperamos que mais artistas 
participem das próximas edições.”

Pablo e Mateus (Coqueiral)

“Nós ficamos muito felizes por participar do Festival 
de Moda de Viola Caipira Capebe! Foi muito legal a 
oportunidade de mostrar o nosso talento. Mesmo um 
pouco nervosos, foi incrível subir ao palco, agradecemos 
muito por essa chance tão especial!”

Pedro Henrique e Vini Carreirinho (Ilicínea) 

“A música sempre esteve presente em nossas vidas, 
desde os tempos da roça e da infância. Nossa dupla surgiu 
em um aniversário de família e participar do Festival de 
Moda de Viola Caipira é uma grande alegria, na qual a 
Capebe valoriza o homem do campo e promove eventos 
que mantêm a cultura caipira viva. Cantar é reviver 
memórias e sentimentos. Esse festival é uma oportunidade 
especial de compartilhar tudo isso com outras pessoas.”

Rubens e Jaú (Boa Esperança)



Mais um ano que completa, mais uma porta que se abre. 
Esse é nosso lema: seguir em frente. A cada aniversário da 
nossa cooperativa, nossa família pode pensar em toda a 
entrega de milhares de cooperados e colaboradores, para 
que, em 62 anos, a Capebe fosse do zero ao ponto de ser 
uma das maiores cooperativas do Brasil. Foi por seguir em 
frente que os cooperados não pararam nas adversidades, 
aprenderam com o processo e usaram a resiliência para 
colherem cada vez mais frutos por mais de seis décadas. 

Se a ideia dos produtores era formar uma instituição 
para terem força no mercado, a ideia deu muito certo e a 
cooperativa Agropecuária que surgiu em Boa Esperança, 
agora é de Campo do Meio, Candeias, Coqueiral, Cristais, 
Guapé, Ilicínea, Nepomuceno, Perdões e Santana da 
Vargem; e de mais de 130 cidades atendidas por serviços e 
produtos nas áreas do Café, do Leite e dos Cereais, graças 
à confiança de agricultores e pecuaristas do Sul de Minas.

CAPEBE: 62 ANOS DE UMA TRAJETÓRIA DE 
TRABALHO E CONQUISTAS
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Pelo fato de 63 produtores rurais, no dia 12 de maio de 1963, 
se unirem na lida do Agro, mais de nove mil famílias do campo 
comemoram hoje uma história de tradição, crescimento e 
solidez. Também por seguir em frente, a Família Capebe renova 
sua esperança em dias promissores para o Agronegócio da 
região. Cada lição deixada pelos acontecimentos do passado, 
moldam um presente com produtores e gestores – verdadeiros 
líderes – experientes para os desafios que virão.

Na Capebe o empenho de quem trabalha com inovação e 
responsabilidade é valorizado, porque igual a nossos fundadores, 
entendemos que mentes criativas e apaixonadas pelo Agro podem 
fazer muito por seus filhos e netos. Em 22.646 dias de Capebe, 
os donos e donas dessas mentes percorreram uma trajetória 
de superação e conquistas. Ao longo dos anos cultivamos não 
apenas Café, Leite e Cereais, mas também sonhos e o amor 
pela terra. Seguiremos em frente por mais um ano para juntos 
construirmos um futuro seguro, pois famílias que crescem juntas, 
enfrentam desafios e compartilham vitórias. 

Temos uma meta: sermos mais do que uma cooperativa, 
sermos um elo, uma força que transforma, um orgulho do campo 
mineiro. Parabéns para todos nós, pelos 62 anos de Capebe: a 
nossa cooperativa de verdade!





ONDE TEM 
CAFEZAL, 
TEM COLHEITA 
COM STIHL
ƒ
Conte com a qualidade 
e o desempenho dos derriçadores 
STIHL na sua safra.

A STIHL tem a solução para você que é do campo 
e quer ter sucesso na sua colheita do café. 
Conheça as ferramentas multifuncionais KA 85 
e KA 120, que garantem potência para as mais 
diversas tarefas. Proporcionam produtividade na 
colheita de café, além de também contarem com 
implementos que permitem o uso no manejo das 
lavouras, como poda, esqueletamento, roçagem
e mais. Contam com um prático sistema de troca 
de implementos, tornando o seu trabalho ainda 
mais efi ciente, ou seja, um único motor para 
diferentes atividades do cultivo do café.

SAIBA MAIS EM STIHL.COM.BR/CAFE

@STIHLOFICIAL STIHL BRASIL OFICIAL

STIHL BRASIL@STIHLBRASIL

POSTOS CAPEBE REFORÇAM QUALIDADE 
DOS COMBUSTÍVEIS

POSTOS/TRR28

Recentemente, os colaboradores do Posto Capebe Boa 
Esperança, foram atendidos por uma empresa de controle 
de qualidade, especializada em postos de combustível. 
Frequentemente os Postos Capebe e Capebe Petro 
(TRR) realizam a fiscalização e a manutenção de seus 
equipamentos de armazenagem para o fornecimento de 
combustível de confiança ao cooperado e cliente.

No passar do ano, vários órgãos reguladores visitam os 
seis Postos Capebe e atestam a qualidade do combustível 
comercializado pela cooperativa. São organizações 
públicas e privadas independentes, credenciadas para a 
realização desse trabalho necessário à conservação da 
qualidade da gasolina, etanol e, principalmente, do diesel 
que chega aos tanques dos postos.

Desde 2010 o óleo diesel veicular comercial contém 14% 
de biodiesel, composto por matéria orgânica e vegetal. Por 
seu teor químico, o biodiesel contém microrganismos que 
podem prejudicar o combustível em caso de descuido. Esse 
fator pede que o manuseio, transporte e armazenamento 
do chamado Diesel B (óleo diesel com biodiesel) respeite 
critérios que ajudam a dar mais durabilidade ao produto 
que o cliente compra nos Postos Capebe e TRR.

Presente todos os dias no Posto Capebe Boa Esperança 
para abastecimento de sua caminhonete, o cooperado 
Bruno Monte Raso conta que gosta muito do atendimento 
e da qualidade dos combustíveis que compra tanto no 
posto, quanto no Capebe Petro:
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“Os postos da Capebe oferecem combustíveis de 
qualidade e que podemos confiar. Abastecemos os 
veículos nos Postos Capebe e o Capebe Petro fornece o 
diesel para os tratores da fazenda. A rapidez da entrega na 
fazenda e a certeza de qualidade são os pilares da nossa 
parceria”, garante.

Tanques sem manutenção podem criar material 
insolúvel, como borras, fungos e bactérias que em contato 
com o ar, formam água no fundo do tanque, que pode 
ocasionar o entupimento de filtros e danificar as peças 
internas do motor do carro, caminhonete ou caminhão do 
cliente. Se os locais de armazenagem forem expostos a 
altas temperaturas, ar, luminosidade e sujeira, a oxidação 
e as impurezas contaminam o diesel e danificam o 
automóvel ou equipamento em que for usado.

“Por isso, é recomendado que a área de estocagem do 
diesel seja bem localizada, protegida das interferências 
climáticas, para não haver contato com outras substâncias 
e os espaços de armazenamento fiquem cheios da 
maneira correta, de modo a evitarem entrada de ar nos 
locais. Todas essas recomendações são seguidas à risca 
pela equipe dos Postos Capebe e Capebe Petro. Estamos 
sempre em contato com empresas de manutenção 
especializadas, para fazermos a drenagem regular dos 
tanques e recebermos novas remessas de combustível 
para atender o cooperado e cliente com qualidade”, explica 
Caio Ribeiro, responsável dos Postos e Capebe Petro.



ONDE TEM 
CAFEZAL, 
TEM COLHEITA 
COM STIHL
ƒ
Conte com a qualidade 
e o desempenho dos derriçadores 
STIHL na sua safra.

A STIHL tem a solução para você que é do campo 
e quer ter sucesso na sua colheita do café. 
Conheça as ferramentas multifuncionais KA 85 
e KA 120, que garantem potência para as mais 
diversas tarefas. Proporcionam produtividade na 
colheita de café, além de também contarem com 
implementos que permitem o uso no manejo das 
lavouras, como poda, esqueletamento, roçagem
e mais. Contam com um prático sistema de troca 
de implementos, tornando o seu trabalho ainda 
mais efi ciente, ou seja, um único motor para 
diferentes atividades do cultivo do café.

SAIBA MAIS EM STIHL.COM.BR/CAFE
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Mais uma Loja Agro Capebe saiu do papel e já está 
em funcionamento para atender o cooperado com 
serviços e produtos da cooperativa: a Agro Central 
Coqueiral. Essa é a primeira loja autorizada Husqvarna 
e a Diretoria Capebe esteve ao lado de representantes 
da empresa, para mostrarem o que a iniciativa significa 
para os produtores. 

Ao lado de outras empresas parceiras, represen-
tantes do município e cooperados, cada pessoa que 
acompanhou o evento conheceu de perto a arquite-
tura da loja localizada no mesmo endereço da antiga 
Capebe Coqueiral - Rua Antônio Batista de Figueiredo, 
435 – Lajinha - feita para receber produtores da região 
que procurarem por máquinas e equipamentos agrí-
colas Husqvarna, suporte técnico autorizado, óleos 
automotivos distribuídos pela Dellas, pneus e baterias. 

COQUEIRAL GANHA NOVA LOJA AGRO CAPEBE

Loja modelo, a Husqvarna optou pela Agro Central 
Capebe para lançar o projeto no mercado, por considerar a 
cooperativa um polo de negócios ideal para chegarem ao 
produtor com tecnologias em motobombas, motosserras, 
pulverizadores e muito mais que a empresa desenvolve no 
mercado há 336 anos:

“Com a parceria, a Capebe poderá oferecer aos 
cooperados acesso mais rápido a peças genuínas, 
manutenção qualificada e suporte técnico especializado, 
com profissionais treinados em nossa fábrica. Escolhemos 
Coqueiral por seu grande potencial agrícola, especialmente 
na produção de Café e Cereais. Através da Capebe vamos 
expressar todo o potencial da Husqvarna e fortalecer ainda 
mais essa parceria de sucesso”, lembra Kennedy Silva, 
promotor técnico Husqvarna.
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Cerca de mil cooperados do município de Coqueiral 
passam a ter duas opções de Loja Agro Capebe na cidade, 
para comprarem insumos, máquinas, implementos, rações 
e negociarem suas produções, mas a inovação da parceria 
com a Husqvarna é especial da Agro Central, onde 
elaboraram um espaço de destaque para revenda dos 
itens da marca. 

No portfólio da nova loja há também uma oficina 
especializada no reparo de máquinas e equipamentos 
dessa parceria, considerada exclusiva pela qualidade 
que oferece, conforme diz André Reis, diretor Presidente 
Capebe:

“Trouxemos essa loja piloto para Coqueiral por conta 
da proximidade com o posto de gasolina e com nossos 
parceiros Husqvarna e Dellas (responsável pelos produtos 
automotivos). Esperamos que o espaço agregue valor 
aos produtores e ofereça melhores condições no dia a 
dia. Somos oficialmente uma concessionária Husqvarna 
que veio para marcar um novo momento de soluções no 
campo, com qualidade e eficiência.”

Desde que voltou à Diretoria Capebe após um intervalo 
de 20 anos, o diretor Comercial, Paulo Toledo, aproveitou 
a ocasião para analisar como a cooperativa se expande 
pelo Sul de Minas, sem se esquecer de trabalhar pelos 
cooperados das cidades tradicionais com tecnologias e 
soluções especiais dos parceiros. Nesse caso, de Husqvarna 
e Dellas:

“Estamos com as atenções voltadas para atender os 
cooperados da nossa região de atuação de forma completa 
e inovadora. Aqui na Agro Central Coqueiral vamos oferecer 
muito mais que equipamentos para Café e diversos itens 
úteis à atividade rural. É uma conquista importante para 
o município, pois a Capebe se orgulha de fortalecer essa 
parceria e continuar a investir no que realmente importa: o 
bem-estar e progresso dos cooperados.”

Parte do time de colaboradores Capebe por muito tempo 

e amigo de diversos cooperados de Coqueiral, o diretor 
Administrativo, João Ferreira Neto, observa que o processo 
de criação da Agro Central Coqueiral obedeceu critérios de 
qualidade desde a engenharia do espaço até a definição da 
equipe de atendimento:

“Estamos muito felizes com o fruto dessa importante 
parceria com a Husqvarna. Esse projeto traz mais 
tecnologia, geração de renda e desenvolvimento para o 
município. Agradecemos a todos os colaboradores que 
planejaram a loja nos bastidores e estão alinhados para 
atender o cooperado com cordialidade e responsabilidade. 
Foi uma conquista coletiva que reforça o compromisso da 
Capebe com o crescimento da região. Marcamos um novo 
capítulo, de inovação e apoio ao produtor rural.”
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Um dos presentes no evento foi o prefeito municipal 
e cooperado, Renato Marques, conhecido como Renato 
“Coruja”. Como administrador de Coqueiral e produtor 
rural, Coruja confia nos resultados que a parceria de 
Capebe, Husqvarna e Dellas pode atingir nos próximos 
anos. Já é de conhecimento das comunidades em que a 
Capebe se encontra, que sua gestão visa estreitar laços 
com o setor público e privado para servir com eficiência 
as necessidades das famílias do Agro.

“Isso é muito bom para o nosso município. Já são 43 
anos de Capebe Coqueiral, sempre ao lado da nossa 
gente. Contamos com uma cooperativa que contribui de 
forma significativa para o desenvolvimento do município, 
beneficia nossa população e, especialmente, nossos 
produtores. Com a nova loja reforçamos ainda mais essa 
parceria de sucesso”, ressalta Renato.

Cooperados de toda uma vida e novos produtores 
da região vivem mais uma experiência de valorização 
do seu trabalho com a inauguração de mais uma Loja 
Agro Capebe. Do outro lado, o capital movimentado na 
loja fica no município em impostos que a Administração 
Municipal pode utilizar para cuidar de toda população. 

Atual presidente da Câmara Municipal, Inásia Lasmar fez 
parte do evento e defendeu sua importância:

“Ela (Capebe) é uma grande parceira do nosso 
município, produtores e população. Queremos agradecer 
e reforçar a importância dessa parceria. Essa nova loja é 
mais uma demonstração do empenho, carinho e zeloda 
Capebe para nossa cidade e todos que fazem parte dela.”

Bem lembrado pelo prefeito Coruja, a Capebe existe 
desde 1982 em Coqueiral e já atravessou muitas fases da 
Agropecuária local com os cooperados do município. Até 
aqui são milhares de cooperados e colaboradores que 
fizeram parte da evolução da unidade. Um trabalho com 
raizes de mais de quatro décadas e confiado na mão de 
pessoas que queriam um futuro seguro para as gerações, 
tem o privilégio de ser cada vez maior.

Seja nas lojas ou no Posto Capebe Coqueiral, os 
cooperados e clientes podem contar com colaboradores 
treinados para ajudarem a resolver problemas e encontrar 
soluções que melhorem suas rotinas.

Aberta das 7h às 17h entre segunda e sexta-feira e das 
7h às 11h no sábado, os colaboradores da Agro Central 
Coqueiral aguardam sua visita com um repertório de 
produtos Husqvarna e Dellas. 
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EU USO BAYER!

Em uma manhã de muita conversa e informação, a 
equipe do Informativo Capebe foi até a Fazenda Estiva, 
zona rural de Boa Esperança, conhecer mais um cooperado 
fiel à Capebe e aos parceiros Bayer, para mais uma edição 
da matéria EU USO! Quem recebeu os colaboradores do 
departamento Técnico, Comunicação Capebe e parceiro 
Bayer para a entrevista da vez foi o cooperado Rodrigo 
Peloso, produtor e cliente Bayer há 21 anos. 

De edição em edição dessa matéria entre Capebe e 
Bayer, é possível conhecer mais produtores que contam 
com os serviços e produtos das duas organizações 
para trabalharem com satisfação. Uma grande parceira 
da Capebe ao longo de nossos 62 anos, a Bayer é uma 
empresa alemã que está no mercado desde 1863 e atua no 
ramo agrícola e de saúde. Presente em 87 países, com 400 
empresas, o Grupo Bayer está na Capebe com uma gama 
de produtos, entre insumos agrícolas e medicamentos 
veterinários.

Em parceria, Capebe e Bayer somam 162 anos de 
experiência no Agronegócio. Quando as primeiras 
tecnologias surgiram a Bayer já estava lá e, após a 
fundação da Capebe, em 1963, a parceria aproximou 
cooperados como Rodrigo Peloso, das inovações que 
cada safra apresenta para ele desde quando iniciou sua 
atuação no Agro:
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“Minha vida no campo começou ainda pequeno. Sempre 
gostei de acompanhar meus avós produtores, passava os 
finais de semana e as férias na fazenda e peguei gosto 
pela lida. Em 2000 entrei para a faculdade de Engenharia 
Agronômica na Universidade Federal de Lavras (UFLA) 
e me formei em dezembro de 2004. Desde então toco as 
propriedades da família. Quando comecei a área cultivada 
com Café era entre 50 e 80 hectares. Hoje são mais de 700 
hectares e mesmo com pouca irrigação as lavouras estão 
boas. Meu irmão e eu também plantamos Soja e temos um 
pouco de gado de corte”, introduz Rodrigo.
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POR QUE RODRIGO ESCOLHEU OS INSUMOS BAYER?

“Escolhi Bayer desde criança, quando acompanhei os dias 
de campo e palestras. Sempre admirei a presença da Bayer 
no campo e a parceria forte com a Capebe traz assistência 
técnica e recomendação de produtos de qualidade. Vi na 
prática o resultado: produtividade, sanidade e confiança. Já 
são mais de 20 anos com a Bayer na fazenda. Então, para 
mim, escolher a Bayer é continuar uma parceria que sempre 
deu certo.”

“Custo-benefício. Controlo o custo de produção e os 
produtos entregam ótimos resultados em nutrição, sanidade 
e produtividade. Além disso, o programa de pontos da 
Bayer é uma grande vantagem. Tudo o que compramos gera 
pontos que podemos trocar por produtos para a casa ou 
fazenda. Como engenheiro agrônomo, acompanho de perto 
o desenvolvimento das áreas de teste na fazenda, onde 
buscamos aprimorar com novos produtos e tecnologias. 
Somos apoiados frequentemente pela Bayer com novos 
insumos e a parceria é essencial. Eles sempre buscam as 
melhores condições para nos ajudarem na evolução no 
campo”, exemplifica.

Se é Bayer, é bom!

Francisco Miranda, responsável técnico de Vendas Bayer, 
destaca como a parceria com a Capebe deu certo e todos 
os benefícios que juntas podem oferecer ao cooperado:

“A Bayer tem uma longa história, de mais de 150 anos de 
investimento em tecnologia e inovação para o Agronegócio. 
Já a Capebe é uma cooperativa sólida, com forte presença 
regional e uma relação próxima com seus cooperados. 
Juntas, Bayer e Capebe formam uma parceria estratégica 
que leva soluções eficazes ao produtor, impulsiona 
produtividade, rentabilidade e melhores condições de vida 
para os cooperados.”QUAIS VANTAGENS RODRIGO NOTOU APÓS A 

UTILIZAÇÃO DOS INSUMOS BAYER?
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RODRIGO DEIXA UM RECADO PARA OS 
PRODUTORES QUE PRETENDEM SER UTILIZADORES 

DOS INSUMOS BAYER:
“A expectativa é continuar essa parceria de longa data 

e mantê-la também para as futuras gerações. Para quem 
ainda tem receio de usar os produtos Bayer, minha dica é 
simples: experimente. Separe uma área, faça um teste, um 
‘campinho’ e veja os resultados na prática.”

Seja você também um cooperado Capebe e aproveite 
benefícios como esse: ter ao seu lado empresas que 
apoiam, acreditam e cuidam do Agronegócio!
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Boas-vindas sejam dadas ao novo parceiro Capebe, 
em mais uma matéria “Eu Uso!”: os parceiros F1rst! 
Nesta edição do Informativo, a empresa especializada em 
insumos biológicos que acabou de entrar para o Programa 
de Parceiros Capebe, vai junto com a cooperativa até 
Nepomuceno, para se encontrarem com o cooperado Luiz 
Augusto Ferreira Costa. Será ele o responsável por contar 
o porquê vale a pena usar produtos F1rst.

Parte do Grupo Origin ao lado dos parceiros Fortgreen, 
a F1rst foca em desenvolver inovações biológicas para a 
Agricultura. Transformam a inteligência e os recursos da 
natureza em tecnologias para o produtor rural. Está em 
todo o território nacional, América Latina e Europa, com 
um time centrado em divulgar a tecnologia da natureza 
aplicada ao campo desde o início de sua história em 2022, 
para pesquisar, desenvolver e levar para o produtor o que 
há de mais inovador em bioinsumos.

Com somente três anos de mercado, a F1rst já conquista 
a confiança de produtores rurais como o cooperado da 
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EU USO F1RST!
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Capebe Nepomuceno, Luiz Augusto Ferreira Costa. Ele 
abraçou a parceria Capebe/F1rst desde a origem para 
resolver os problemas do cafezal e melhorar as lavouras:

“Estou nas terras que eram do meu pai, chamada 
Fazenda Pinhal, há cerca de 27 anos produzindo Café e 
aprendendo mais todo dia. Me formei em Engenharia 
Agronômica e voltei para cá seis anos atrás, para pegar 
a fazenda de volta de um arrendamento e dar seguimento 
ao lado de meu cunhado. Pegamos uma lavoura debilitada, 
replantamos e mesmo com os desafios climáticos, estamos 
chegando no ponto desejado.”

POR QUE LUIZ AUGUSTO ESCOLHEU OS 
INSUMOS F1RST?

“Trabalhamos com algumas variedades de Café na 
fazenda, utilizando fertilizantes de ponta e na parte de 
nematicidas entramos com o biológico da F1rst há três 
anos, tudo através da Capebe. Eu já tinha a curiosidade 
de testar, olhei as concorrentes e preferi o preço da 
Capebe. Experimentei, surtiu um bom efeito e a planta 
agradeceu bem. Fizemos uma parceria muito boa desde 
então, compreendi que a tecnologia F1rst dá um resultado 
satisfatório.”
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QUAIS VANTAGENS LUIZ AUGUSTO NOTOU APÓS A 
UTILIZAÇÃO DOS INSUMOS F1RST?

“Vejo um melhor enraizamento da planta, tolerância 
a seca e um projeto de safra melhor. Realmente faz 
diferença, o controle de nematóides – meu maior problema 
- vai muito bem com o RoyalPrezor, mas eu já conversei 
com o Higor que estou aberto aos novos produtos. 
Depois que eu apliquei bioinsumos F1rst em uma lavoura 
que sofria bastante com nematóides, esse ano ela irá 
produzir mais, mesmo com a seca. Estou no terceiro ano 
com o RoyalPrezor e vejo cada vez mais resultados em 
sustentabilidade. Agora vou para os novos produtos, 
para conseguir fazer mais em minhas lavouras e reduzir 
quantidade de químicos na natureza.”

F1RST AGBIOTECH: A NATUREZA 
É NOSSA ORIGEM

Higor Neves, coordenador de Vendas da F1rst, destaca 
como a parceria com a Capebe deu certo e todos os 
benefícios que juntas podem oferecer ao cooperado:

“Nossa parceria com o cooperado e a Capebe tem grande 
aceitação desde quando começamos nossos trabalhos 
e o Luiz Augusto confiou na parceria. Cada vez mais os 

biológicos se tornam importantes na Agricultura e na 
cooperativa, em uma crescente pelo que entregam no 
tripé da sustentabilidade econômica, social e ambiental, 
ao proporcionarem melhor ecossistema e produtividade. 
Essa ligação entre F1rst, Capebe e produtor é necessária 
para o sucesso de cada vez mais produtores atendidos 
pela cooperativa em suas dez unidades no Sul de Minas. 
Juntos vamos crescer ainda mais. Contamos com a 
Capebe e a cooperativa pode contar com a F1rst, para 
levarmos o melhor em biotecnologia ao cooperado.
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LUIZ AUGUSTO DEIXA UM RECADO PARA OS 
PRODUTORES QUE PRETENDEM SER UTILIZADORES 

DOS INSUMOS F1RST:

“Vejo a parceria Capebe e F1rst com bons olhos, porque 
tem facilidade em comprar produtos que acho serem o futuro 
do Agro. Use F1rst, analise os resultados em uma área. Vale 
a pena porque o preço é bom, produto igualmente eficiente 
e não prejudica meio ambiente e ser humano. Com certeza 
a tendência é só aumentar a parceria. Chegamos com uma 
produção de 300/400 sacas e este ano vamos para 1.400. 
Só não será mais por causa da seca, mas sofremos menos 
graças aos produtos.”
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A Capebe promoveu entre os dias 25 e 27 de março, a 
segunda edição da SENEC – Semana de Negócios Capebe 
e consolidou mais uma vez seu compromisso em oferecer 
as melhores oportunidades comerciais aos cooperados. O 
evento foi realizado simultaneamente em todas as lojas 
agropecuárias da cooperativa, localizadas nas unidades 
de Boa Esperança, Campo do Meio, Candeias, Coqueiral, 
Cristais, Guapé, Ilicínea, Nepomuceno, Perdões e Santana 
da Vargem.

A SENEC foi pensada como um momento estratégico 
para o cooperado planejar suas compras e investimentos 
com condições especiais de pagamento, descontos 
exclusivos e acesso direto aos principais fornecedores do 
setor agropecuário. Fertilizantes, rações, medicamentos 
veterinários, insumos agrícolas, ferramentas e uma série 
de outros produtos fizeram parte da semana promocional, 
que movimentou as lojas da Capebe e fortaleceu ainda 
mais o elo entre cooperativa, cooperado e mercado.

Para o diretor Presidente da Capebe, André Reis, o 
sucesso da segunda edição da SENEC confirma que 
a cooperativa está no caminho certo: “A Semana de 
Negócios é uma extensão do nosso compromisso com o 
cooperado. Queremos que ele tenha acesso aos melhores 
produtos, com preços justos, prazos acessíveis e o respaldo 
técnico que só a Capebe oferece. Nosso foco é fortalecer 
a produção no campo e garantir a sustentabilidade dos 
negócios de cada um de nossos cooperados.”

Além das vantagens comerciais, a SENEC também 
reforça o papel da Capebe como uma cooperativa 
completa, que entende as necessidades do produtor rural 
em todas as etapas de sua jornada. Técnicos e atendentes 
das lojas agropecuárias estiveram mobilizados para 
orientar, negociar e estreitar laços com os cooperados, 
sempre com foco na confiança e transparência.

A expectativa da Diretoria é que a SENEC continue a ser 
um dos momentos mais aguardados do ano para negócios 
e relacionamento no calendário anual da Capebe. 

“Além da Semana de Negócios, a cooperativa também 
promove outras grandes iniciativas comerciais ao longo 
do ano, como: a Feira de Negócios Capebe, que reúne 
expositores, parceiros e cooperados em um ambiente de 
troca e oportunidades; e a Vitrine Tecnológica Capebe 
(VTEC), focada em inovação e desenvolvimento técnico 
no campo. Com essas ações, a Capebe fortalece seu 
compromisso de oferecer condições vantajosas e apoio 
constante ao produtor rural. A SENEC é mais uma 
demonstração prática de que, juntos, cooperamos melhor”, 
conclui a gerente Comercial, Betania Reis.

CAPEBE REALIZOU A 2ª EDIÇÃO DA SENEC COM 
GRANDES OPORTUNIDADES PARA O COOPERADO
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TONELADAS DE SOLIDARIEDADE: COOPERADOS 
DOAM 16 MIL QUILOS DE ALIMENTOS NO DIA C
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Quando uma cooperativa abre as portas em um 
município, seu dever como instituição é cumprir 
as finalidades de seu estatuto e os Princípios do 
Cooperativismo, como o do Interesse pela Comunidade 
e se dedicar à melhoria do lugar onde está. Foram 
arrecadados arroz, feijão, macarrão, óleo, açúcar, sal, 
leite, farinha e outros itens que muitas vezes, creches, 
lares de idosos e centros de reabilitação ficam sem.

Essa inovação no modo de praticar o bem comunitário 
tinha um porquê: ajudar mais pessoas. Quanto mais 
cidades a Capebe se instala, mais produtores se tornam 
cooperados e podem exercer a solidariedade em eventos 
dessa categoria, de forma que vai fazer a diferença na 
vida de milhares de pessoas que dependem de ações 
sociais, para se alimentarem em grande parte do ano.

Em época diferente do comum, mas com o efeito 
solidário de sempre, a Capebe realizou um Dia de Cooperar 
ainda maior em 2025. Como resultado da tradicional 
Festa da Família e dos Encontros de Cooperados, os 
colaboradores do Dia C 2025 entregaram 16 toneladas 
de alimentos doados pelos cooperados durante a troca 
de ingressos dos eventos, para um total de 24 entidades 
sociais, nas dez cidades em que a Capebe está. 

Um dos principais pontos da Festa da Família é a 
arrecadação de alimentos para entidades beneficentes, 
que os cooperados doam para receberem os ingressos. 
No ano passado, 15 toneladas atenderam organizações 
de cuidado com crianças, idosos, dependentes químicos 
e pessoas com deficiência (PCD’s), mas o recorde foi 
quebrado em 2025, graças à novidade das doações nos 
Encontros de Cooperados em Campo do Meio, Candeias, 
Coqueiral, Cristais, Guapé, Ilicínea, Nepomuceno, Perdões 
e Santana da Vargem: cada ingresso retirado foi em troca 
de 2kg de alimentos não perecíveis.
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A fim de organizarem a entrega igualitária dos 
mantimentos, a equipe do Dia de Cooperar Capebe 2025 
entrou em ação, entendeu a demanda de cada um e 
separou as doações para que as 24 organizações fossem 
supridas. Dentro de duas semanas o Dia C Capebe 2025 
encheu os refeitórios das 24 entidades, para que todas 

sigam com seus programas.
Como conclusão, a Capebe conectou dois eventos 

com o Dia C e o final da história foi o êxito em movimentar 
cooperados e colaboradores, em torno de um bem maior 
para comunidades de dez municípios do Sul de Minas. 

BOA ESPERANÇA

  APAE FAZENDINHA JOÃO ABRAÃO

  APAM

CRECHE TIO WALER

SANTA CASA DE MISERICÓRDIA

VIDA VIVA

FAZENDINHA ESPERANÇA VILA VICENTINA DE BOA ESPERANÇA 
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CANDEIAS

AGUANIL

GUAPÉ

GUAPÉ

COQUEIRAL

CRISTAIS

APAE DE GUAPÉ

ESCOLA DO FUTURO - ASSOCIAÇÃO 
EDUCACIONAL E CULTURAL DE CANDEIAS

LAR VICENTINO DE AGUANIL

SANTA CASA DE 
MISERICÓRDIA DE GUAPÉ

ASILO DIVINO ESPÍRITO SANTO

HOSPITAL CARLOS CHAGAS

VILA VICENTINA DE CRISTAIS

LAR SÃO JOSÉ
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CAMPO DO MEIO

VILA VICENTINA SÃO 
FRANCISCO DE ASSIS
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NEPOMUCENO

PERDÕES

CRECHE MONSENHOR 
FRANCISCO FIGUEIREDO

ILICÍNEA

APAE DE ILICÍNEA

VILA VICENTINA DE ILICÍNEA

LAR DAS MENINAS

LAR VICENTINO CHICO NORBERTOLAR VICENTINO CHICO NORBERTO

SANTANA DA VARGEM

APAE DE SANTANA DA VARGEM

SOPÃO DO AMOR
A sua doação gera frutos para a comunidade, leia os 

depoimentos das instituições beneficiadas: 
”É claro que eu gostei muito. Vocês estão sempre 

ajudando a gente. No ano passado, nós fomos 
contemplados na unidade de Boa Esperança, fomos lá 
buscar os alimentos, e a Capebe está sempre ajudando 
a nossa Vila Vicentina. Isso aí é muito bom. Agradeço 
demais!

Peço a Deus que abençoe a todos.”
José Mauro Chagas - Responsável

VILA VICENTINA DE CRISTAIS

”O lar vive em fases de dificuldades, e essa doação 
de alimentos nos alivia demais, porque alimento não 
pode faltar e é essencial para os internos. Então, é muito 
importante para nós, recebermos as doações.” 

Márcia Maria da Silva - Presidente 
LAR SÃO VICENTE DE PAULO AGUANIL
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“Realizamos nossos eventos sempre com o 
pensamento em fazer o bem, hora para o cooperado, hora 
para a comunidade em geral. Através do Dia C Capebe 
2025, aproveitamos uma arrecadação de alimentos 
gigante em termos de quantidade e unimos forças com os 
colaboradores para ajudar mais de 20 entidades sociais. 
Serão milhares de pessoas auxiliadas em sua nutrição 
e dieta pelos meses que virão pela frente. Agradeço a 
cada cooperado que fez parte dessa corrente do bem e 
convido os produtores a sempre participarem de ações 
assim. Nosso trabalho não para e ano que vem tem mais!”

André Reis – Diretor Presidente

“A Apae recebe de braços abertos toda e qualquer 
doação, porque nós realmente necessitamos. Hoje, a 
Apae vive de doações de pessoas que contribuem com 
seus carnêzinhos, e isso, para nós, é fundamental para a 
nossa sobrevivência. A Capebe demonstrou esse apoio, 
trazendo alimentos que vão compor o almoço dessas 
crianças.” 

Beatriz de Souza Pereira - Presidente
APAE DE SANTANA DA VARGEM

“Sempre fui apoiador dos assuntos sociais porque 
acredito que empresas, cooperativas e pessoas influentes 
podem fazer mais por quem precisa. Esse recorde de 
doações marca a união de cooperados e colaboradores 
em um Dia C que jamais será esquecido. Sinto-me 
muito satisfeito de saber que sou da Diretoria de uma 
cooperativa que se preocupa em inovar em todas as 
áreas, inclusive na social. Fica aqui meu agradecimento 
aos cooperados que doaram e aos colaboradores que 
organizaram as entregas para 24 entidades, que poderão 
utilizar os mantimentos para garantirem que os mais 
necessitados sejam tratados com dignidade e respeito.” 

Paulo Toledo – Diretor Comercial

“Colaborar com o Dia C 2025 dessa maneira é motivo 
de muita alegria para mim. Já fizemos várias ações 
semelhantes em 62 anos de Capebe, mas confesso que 
nunca presenciei algo tão forte como essa conexão 
de eventos e pessoas, para chegarmos a quem passa 
por dificuldades no dia a dia. Todos nós, da Capebe – 
cooperados, colaboradores e parceiros – estamos com os 
olhos voltados para a qualidade de vida do máximo de 
pessoas que a cooperativa consiga impactar em iniciativas 
sociais. Meu muito obrigado ao amigo cooperado que fez 
sua parte com as doações. Tenha certeza de que a nossa 
cooperação vai viabilizar dias melhores em cada uma 
dessas entidades.”

João Ferreira Neto – Diretor Administrativo

MENSAGEM DA 
DIRETORIA CAPEBE
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O Dia de Cooperar, mais conhecido como 
Dia C, é uma iniciativa do cooperativismo que 
une milhares de cooperativas em todo o país em 
ações voluntárias e solidárias. O Dia C, mostra 
como as cooperativas transformam realidades por 
meio da cooperação e da responsabilidade social.
Todos os anos, no primeiro sábado de julho, as 
cooperativas promovem atividades que beneficiam 
suas comunidades, reforçando seu compromisso com o 
desenvolvimento sustentável e o bem-estar coletivo. Este 
ano, a Capebe se antecipou e pensando no 7º Princípio 
Cooperativista - Interesse pela Comunidade - reuniu 16 
toneladas de alimentos não perecíveis que foram doados 
para instituições filantrópicas em todas as cidades onde 
está presente.

DIA C CAPEBE 2025: 
SUA SOLIDARIEDADE FAZ A DIFERENÇA



Em uma jornada às comunidades rurais, a gestão 
da Capebe se reuniu com cooperados no Bate-papo 
com a Diretoria: os Encontros Rurais de 2025 que 
antecederam os Encontros de Cooperados das outras 
nove cidades em que a Capebe possui unidades. Foram 
nas comunidades Águas Verdes, Barro Preto, Cava, 
Costas, Porteira do Retiro, Sapezinho e Mata do Paiol, 
em Boa Esperança. O que possibilitou que os diretores 
André Reis (Presidência), Paulo Toledo (Comercial) e João 
Ferreira Neto(Administrativo), marcassem presença onde 
os produtores vivem e compreendessem ainda melhor as 
necessidades de cada um. 

A cada encontro, os diretores repetem a apresentação 
da assembleia, mostram com transparência tudo em que 
a cooperativa trabalhou no último ano e tiram as dúvidas 
dos cooperados sobre estatísticas, negócios, serviços, 
produtos e novidades.

“Fomos felizes por mais uma vez no bate-papo que 
fizemos. Seja no comércio das lojas, rações, postos, 
TRR ou Armazém Central, vimos mais um ano de 
desenvolvimento para o bem do cooperado. Isso se deve 
ao planejamento estratégico dos serviços de todos os 
departamentos que atendem o produtor: assistência 
técnica, laboratório, departamentos de Café e Cereais, 
Laticínio e administrativo. Com isso, o cooperado produz 
com eficiência e lucra no negócio”, enfatiza André. 

Nesta edição dos encontros rurais, a Diretoria também 
convidou integrantes do novo departamento de Café para 
conversarem com os cafeicultores a respeito dos planos 
do setor de Café. Ao ver o que a Capebe melhorou e as 
inovações, o cooperado José Donizete Rodrigues renovou 
a confiança na instituição:

“Evoluímos muito e reuniões como esta são muito 
importantes, para entendermos como tudo funciona e 
fortalecermos ainda mais a confiança. Sempre que preciso, 
encontro na Capebe o que procuro, o atendimento é 
ótimo, não tenho do que reclamar. Tenho muita confiança 
na cooperativa e fico feliz em ver nosso crescimento”.

Atualmente a Capebe é composta por mais de nove 
mil cooperados, fato que faz dos encontros uma iniciativa 
de compromisso de quem gerencia a cooperativa com os 
valores da transparência e responsabilidade.

DIRETORES VÃO A COMUNIDADES RURAIS EM BATE-
PAPO COM COOPERADOS

COOPERADOS84

ATENÇÃO
C O N S U LT E  S E M P R E  U M  E N G E N H E I R O  A G R Ô N O M O. V E N D A  S O B  R E C E I T U Á R I O  A G R O N Ô M I C O.

Este produto é perigoso à saúde humana, animal e ao meio ambiente. Leia atentamente e siga rigorosamente as instruções contidas no rótulo,
na bula e  na receita. Uti l ize sempre os equipamentos de proteção individual.  Nunca permita a uti l ização do produto por menores de idade.

Conheça as soluções UPL 
para Cafeicultura.

BIOSSOLUÇÕES (LINHA NPP)

FUNGICIDAS:

HERBICIDAS: 

INSETICIDAS:
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LABORATÓRIO DE SOLOS CAPEBE

(355 385119507

 UMA ANÁLISE DE QUALIDADE

FAÇA SUA ANÁLISE COMPLETA E GANHE ATÉ
GARANTA QUE SUAS ADUBAÇÕES, CORREÇÕES 

E COMPRAS SEJAM FEITAS NA ÉPOCA CERTA.



LABORATÓRIO DE SOLOS CAPEBE

(355 385119507

 UMA ANÁLISE DE QUALIDADE

FAÇA SUA ANÁLISE COMPLETA E GANHE ATÉ
GARANTA QUE SUAS ADUBAÇÕES, CORREÇÕES 

E COMPRAS SEJAM FEITAS NA ÉPOCA CERTA.

RECEITAS FEITAS PELAS 
COLABORADORAS: VERA E 

ELINARA
(MÃE E FILHA RESPECTIVAMENTE)

INGREDIENTES:
1 litro de leite Capebe

2 copos de fubá

1 copo de farinha de trigo

1 colher (sopa) de manteiga Capebe

1 copo de óleo

3 ovos

1 colher (sopa) de fermento em pó

300 g de Mussarela Capebe em cubinhos

MODO DE PREPARO:
Bata todos os ingredientes no liquidificador, exceto a 

Mussarela.

Adicione a Mussarela Capebe por último e misture 

delicadamente.

Unte a forma e leve ao forno preaquecido a 180°–200°C 

até dourar.

GASTRONOMIA

BOLO DE FUBÁ CREMOSO

DICAS
Sirva morno com Café Mombó ou La Source. 

A cremosidade e o salgado da Mussarela Capebe 

podem surpreender vocês!
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